REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1. 3.º TELEFONO 1705



AÑO II

DIARIO DE LA MANANA NUMERO 161

ESTADO Y UN PATRIA, UN CAUDILLO La Patria, España; el Estado, Nacional-Sindicalista; e Caudillo, Franco

rechazado un ataque de los mineros al monte

caótica situc de Cataluña

En las calles de Barcelona se lucha violentamente

En más de trescientos muertos se calculan las víctimas de la gravisima rebelión interna estaayer en la ciudad condal

políticas y sociales hacen in-cesantes llamadas de cordialiel levantamiento de toda Cataluña para impedir el paso por carreteras de las fuerzas que no sean de la república. Las noticias, en su conjunto, son confusas, y no pueden esque los sublevados tienen sitiado al gobierno de la Generalidad, y que la F. A. I. es dueña del puerto y de gran parte de la ciudad. Se dice también que varios edificios públicos estás ardiendo. Los asaltos de casas y crímenes se reproducen con mayor virulencia que en los primeros tiempos de la revolución. El día do escrupulo, que no tiene nintido de una compañía aérea, una actividad intervencionista que es llevada a cabo por los mencionados aparatos, dedicándose a dificultar el bloqueo en las costas de Vizcaya.

Por estas razones, el Gobierno nacional declina toda responsabilidad en el caso de que ocurriera pos de la revolución. El día dad en el caso de que ocurriera 30 de abril la "Solidaridad algo a los aviones de esta línea, Obrera" publicaba un llama- que se dedicaran a volar por terrimiento al proletariado catalán, torio reconquistado.

ta y prohibir la circulación por la carretera de Cataluña de toda clase de vehículos, ordenando que sean detenidos. A la seis de la tarde se pedía las seis de la tarde se pedía por radio la presencia por radio per personal per radio la presencia por radio la presencia por ra los individuos que se ofrecie- se haya decidido la suerte. Esran para la transfusión de san- ta verdad amarga se olvida gre. Desde Palma de Mallorca con bastante frecuencia por ha salido a toda marcha un algunos insensatos que militan destructor inglés con dirección en las filas del anti-fascismo mienda a todos los trabajado-

nes de la línea Bayona-Bilbao

Salamanca.—Los aviones de la línea aérea Air-Pyrenees, recienclarecerse sobre la verdadera temente creada entre Bayona y situación de Cataluña, y especialmente de Barcelona. Informes autorizados aseguran sirve el gobierno vasco, ajeno a que los sublevados tienen si- todo escrúpulo, que no tiene nin-

rrota del fascismo se alargará indefinidamente". "Solidaridad Obrera", como ayer, como hoy y como siempre, recores que depongan las actitudes violentas.

Alguien ha interpretado la prudencia de que hemos hecho gala en repetidas ocasiones como un síntoma de debilidad orgánica; exclamación: ¡Craso error! Esa subordinación de nuestra fuerza ha inducido a algunos issensatos a provocarnos. El resultado de esta táctica equivocada, y más que equivocada, contumaz, es la situación anormal que vivimos hoy en Cataluña, que en bien de todos urge sea liquidada. La superioridad de que tanto se blasona no se demuestra pronunciando discursos para atacar al adversario político, se demuestra no haciendo el

Visado por la Censura

Tranquilidad en el frente de Madrid

Frente de Madrid (ocho tarde). - El cañoneo de otros días no se ha dejado sentir tanto: únicamente por el sector de las Rozas y Aravaca, el fuego de ametralladora ha sido más continuo, debido a

la presencia de algunas concentraciones marxistas.

Por el sector de la Casa de Campo se inició un duelo de artillería, durante el cual nuestras bate.

rías lograron imponerse, haciendo callar al enemigo.

Los destrozos causados sobre las fortificaciones de Madrid durante el cañoneo de estos días han sido bastante grandes; a simple vista se observan los destrozos y las precipitadas obras de reconstrucción que sobre ellas mismas se hacen.—(De nuestro servicio especial)

Se retiran a mejores posiciones San Sebastián (seis tarde).-

En una conversación sostenida por la 2 F P y la C N. T y la F A.I. se sostuvo el siguiente diálogo: la 2 F.P. de Bilbao, que se conoce por sus ment ras, les comunicaba que hat ía sido rechazado un ataque a Elorrio: los de radio C.N.T. y F.A I. contestaron que no disimulara, pues tenían conocimiento de que se había ocupado Lequeitio; tanto insistieron, que la 2FP les confirmó la noticia, añadiendo que había sido una ratirada ordenaca por el mando, para copar a los facciosos. (De nuestro servicio especial.)

\$6000000000000000000000000000000

rompamos con nuestras querellas intestinas la armonía efectiva que existe en las filas del De E. T. Radio, instalada en el que se presiente ya la en la Generalidad, se ha decretado lo siguiente: Todo el lucha que se avecina. En dicretado lo siguiente: Todo el considerado en la oblibajadores de Cataluña, serentedo en la oblibajadores de Cataluña, serentedo en predicaciones en pro de la unidad. En esta hora difícil en que vive Cataluña, recomenta y prohibit la circulación por dante en la filas del juego de la manera inconsciente y la catalán. Decimos esto con el juego de la manera inconsciente y de jército regular revolucionario. Camaradas: por encima de todo es necesario que mantendad de la reacción, dad cordial y sincera no han hallado el eco que deseábamos. Los proletarios de Cataluña, recomenta y prohibit la circulación por la composition de la manera inconsciente ejército regular revolucionario. Camaradas: por encima de todo es necesario que mantendad de la reacción, dad cordial y sincera no han hallado el eco que deseábamos. Los proletarios de Cataluña, recomenta y prohibit la circulación por la composition de la manera inconsciente ejército regular revolucionario. Camaradas: por encima de toda cordial y durado es recursos de Cataluña, precionado de la manera inconsciente ejército regular revolucionario. Camaradas: por encima de toda cordial y durado es recursos de Cataluña, precionado en la filas de la reacción, da cordial y sincera no han hallado el eco que deseábamos. Los proletarios de Cataluña, de catalún predictiva de la reacción de se realiza en Cataluña de jercito regular revolución a la revolución a la revolución a la revolución de se realiza en Cataluña de jercito regular revolución a la revolución a la revolución a la revolución a la revolución de se realiza en Cataluña de jercito regular revolución de jercito regular revolución a la revolución a la revolución a la revolución de se realiza en Cataluña de jercito regular revolución de jerc

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalisimo hasta las veinte horas del dia 4 de mayo de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Aragón. - Tiroteos y cañoneos en algunos secto-res. En el sector de Teruel se han ocupado algunas posiciones fuertemente atrincheradas; la maniobra de nuestras tropas obligó al enemigo a replegarse.

Frente de Vizenya.—Se ha llevado a cabo la recificación a vanguardia de nuestras posiciones en el frente de Bermeo, ocupando las enemigas con escasa resistencia. En la mayoría de los sectores, fuego de ca-nón. Se ha comprobado la voladura de puentes, para dificultar los avances.

Frente de Asturias. - Intentos enemigos sobre nuestras posi-ciciones del Naranco, han sido rechazados, con pérdidas para los rojos.

Frentes ds Madrid, Avila y Soria. Sin novedad.

Ejército del Sur

Tranqui idad en los frentes andaluces, con ligeros tiroteos.

Salamanca 4 de mayo de 1937. De orden de su exce-lencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Mo-

Frente

LA CENTURIA 13

Otra vez en Villarcayo. La plaza se viste de colores alegres y regocijo dominguero: carros juveniles, conversaciones animadas, pasear grave bajo los pórticos, amplios capotes de milicianos y notas festivas de

saxófonos y trompetas. La vieja villa vive tranquila entre los ecos de los cañones y los silbidos de la metralla. Confiada en el esfuerzo de los defensores de la Patria, sonríe y canta, trabaja y reza, se entrega a sus afanes de cada día, y cuando llega la hora, dis-fruta del premio del descanso.

Sin estridencias ni cinismos, pero también sin temores. Ni un momento siquiera se ha turbado su paz; ni siquiera aquel día en que el Napoleonceto vasco prometió darle café a su gente bajo los arcos de la plaza. La noticia corrió de casa en casa, pero nadie cerró sus puertas ni escondió su vajilla. Las mujeres se miraban unas a otras sonriendo, y parecían decir: "Más fuerte que el hierro de las montañas vascas es

El teniente coronel sale a mi encuentro. También él quiere descansar un rato lejos del teléfono, de los mapas y de la "Underwood" Hablamos del frente, de l valor de las milicias, de los ásperos montes que es preciso ganar para echar al enemigo hasta el mar. Recordamos nuevamente los encuentros más duros, los días más brillantes de la gran epopeya en este fren-te cantábrico. Y de pronto me dice:

-- No le han hablado de la Centuria 13? Nada, mi teniente coro-

nel, respondo. -Pues venga conmigo, cogiéndome de la mano.

Nos dirigimos hacia un edificio, que se abre en un ángulo de la plaza. La bandera nacional ondea en la altura, y a la puerta hacen guardia dos soldados con sus mosquetones. Del interior salen olorcillos indefinidos que me recuerdan el yodo y el alcanfor. Es el hospital de urgencia. Pocas salas y casi todas vacías. Pero en una de ellas encontramos un muchacho de color moreno y de recio as-

Al ver entrar a su jefe se incorpora y saluda con el brazo en alto, iluminándose sus ojos negros con un relámpago de alegría y agra-decimiento. El teniente co-ronel le devolvió el saludo, con el gesto ritual de la Falange, se acercó a él, le acarició la frente y, entre los dos se cruzó este diálogo:

-¿ Qué, te cuidan bien? --Muy bien, mi teniente coronel; el comandante médico está en todo.

-- Bueno, pero échate, por-

(Continúa en la pásina 8)

Ataque rojo en el sector de Robledo de Chavela

Avila (cinco tarde). - Esta mañana se ha iniciado un ataque de escaso impetu y duración; comenzó con una preperación de artille-ría de pequeño calibre, en el sector de Robledo de Chavela; media hora después se generalizó el ataque por un ligero tíroteo sin consecuencias. Los marxistas se retiraron a sus posiciones, con algunas de las montanas vascas es bajas y heridos. Fueron hechos tres prisioneros, que, despistados, el pecho de los hijos de intentaron entrar en las posiciones marxistas.—(De nuestro servicio especial.)

IA CAPITAL

mayor alegría que a las

gen, los romeros suelen di-

rigirse a la cueva de al lado.

Al fondo, hay un altarcito

con unas velas y una ora-

ción escrita en un cartón

votamente y rezan luego.

A la derecha hay una gran

oquedad hecha en la pie-dra. De ella se desprenden

La serenidad monástica

de la Ermita cobra su ma-

yor intensidad emotiva al caer la tarde. Junto al pa-

tio del templo hay un so-

portal que da a la portalada de salida al campo. La puer-

ta es cuadrada y no muy

grande. El soportal, a esas

horas, se cubre de penum-

bras, y la luz y la visión

quedan limitadas por el qui-

cio de la puerta. Sobre el

marco del campo hay un

cuadro de Toledo en aquel

Nuestra ciudad se obser-

va desde alli en uno de sus

más bellos conjuntos. Sobre

un almohadón de flora, To-

ledo parece una fortaleza de color pálido, como for-mada de un mármol raro

Luego, la noche se va ha-

ciendo y el bullicio y los

ciones nostálgicas y gratas

que una voz bonita se atre-

JUAN DE MATA

deliciosa del anochecer.

con amarilleces de mate.

cuadrado de luz.

Después de rezar a la Vir-

otras.

EMOCIONES TOLEDANAS

romería de

En el centro del patio una higuera, añosa y frondosa, con hojas grandes que el viento agita como abanicos colgantes. Rodeando su tronco, un banco circular, con baldosines de cerámica. Alrededor, el jardincito aquel de las rosaledas en flor, la sala de Juntas, la cueva de las piedrecitas milagrosas y dos pórticos: el que conduce al templo y el que da a la portalada del campo. Lo demás, luz, calor, perfume campestre. Las emociones primaverales en mayo, son ya menos violentas, más sazonadas, un poco pasivas tal vez.

Bajo la higuera corpulenta se siente próximo el es-tío; hay una gratitud a su sombra y a la brisa que filtran sus hojas, y una laxitud perezosa que tiende a adormecer. Es el primer domingo de mayo.

No sé qué aire de Monasterio hay en esta Ermita, pero es más propicia a la concentración que las otras. Se saborea mejor su ambiente en los días anónimos que en el domingo de su fiesta; su alejamiento de la ciudad le imprime tal vez este carácter, pero, desde luego, sus perspectivas serenas y virgilianas forman una gran parte de él.

El templo es amplio y el pórtico luminoso. Los dos tienen un enlosado blancos y negros, de esos que paralizan nuestros pies, porque no parece sino que por él sólo pueden moverse con la Especialidad en embutidos, conexactitud de las piezas de ajedrez.

En el Altar Mayor está la imagen: la Virgen de la Bastida; es pequeña y morena, como todas las virgencitas de santuario campestre. Así la quieren los pastores y así la cantó la musa popular del campo.

Lo demás del templo es nuevo: el enyesado, el ábside, las paredes, el coro, el Vía-Crucis; sólo una colección de cuadros repartidos por él, parecen antiguos.

El día de la fiesta, el suelo está alfombrado de romero y tomillo.

La gente llena el desborda el templo y se exdesborda el templo y se extiende por los alrededores. El momento de las fiestas religiosas es el de mayor congestión. Es un continuo entrar y collegadores. entrar y salir a la Iglesia,

que en casi su totalidad está abarrotada de fieles.

La ruta es de las más sugestivas que pueden seguirse a los alrededores de Toledo. La gente no se ve; tiene que discurrir por el "callejón de los cigarrales", y éste hace un hondo tortuoso, que aumentan las tapias cigarraleñas. A veces hay que pisar sobre torrenteras, en cuyos bordes se afilan rocas que no pudieron ser socavadas por el agua de las lluvias. Y por fin, se sale de él frente a la Ermita. Hay que cruzar la carretera y luego subir una larga senda que conduce hasta ella. El terreno en las proximidades es rapado. No tiene la braveza que los pai-sajes del Valle. Es más suave, más sereno. Más arriba de la Ermita está el crucecero. "La cruz del siglo", que llamna nuestros padres, sobre lo más alto del cerro; el crucero tiene unas perspectivas deliciosas.

En gran parte del horizonte visible desde allí, el campo y el cielo se juntan en una policromía grata de tonos variables. Toledo se ve lejano. El bullicio propio de toda romería le da una

servas y licores de todas clases

Juan Muñoz, 12

Félix Pascual

Hijo de Matías Pascual TINTORERO Y QUITAMANCHAS

FERIA, NUM. 15 - TOLEDO

SANTOS

Mesones, núm. 11 -- TALAVERA

Edicto de Quintas

Don Fernando Aguirre Martínez, Abogado, Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad,

HAGO SABER:

Que en cumplimiento de lo ordenado por la Superioridad todos los reclutas para el reemplazo de 1938, que hayan nacido en el primer trimestre del año correspondiente, o sea el 1917, quedan obligados a efectuar su presentación, antes colgado. Todos la leen de- del día 15 del actual, en el "Negociado de Quintas de este Ayuntamiento", donde serán alistados para su inmediata concentración en la Caja de Recluta de Toledo, núm. 3, haciéndose constar, en evitación de los perjuicios consiguientes, algunos trocitos, y los más que el que así no lo haga será considerado como PROFUGO por arrojar agua a la vía pública, devotos se los llevan para y castigado con arreglo a los preceptos del Código de Justicurar el dolor de muchos. cia Militar .-- Toledo, 5 de mayo de 1937 .-- Fernando Aguirre. Granja, estando prohibido.



Multas impuestas

Se han impuesto multas de 5 pesetas a Félix Vivar, por hacer aguas menores en la vía pública; de 2 pesetas, a Florentino Díaz, sada, por pastar caballos en la

En la tarde de ayer, bajo la presidencia | nidísimo cambio de impresiones, en el que Conde", y actuando de "Secretario D. Aurelio González de Gregorio", en el domicilio de ganización de la nueva entidad Nacional en Falange Española, tuvo lugar la primera rela provincia. unión de los representantes provinciales de Después de un laborioso análisis de las la Falange y del Requeté, para estudiar la Secciones a funcionar, se acordó consultar a inmediata constitución de las Comisiones de Salamanca sobre determinados detalles y nización de Falange Española Tradicionalis- cursadas desde allí. ta y de las J. O. N. S.

Se limitó esta primera reunión a un dete- ves, día 6 de los corrientes.

del "Delegado Provincial, camarada José se puso de relieve la buena disposición de

integración, que darán por resultado la orga- pormenores que amplien las instrucciones

La próxima reunión tendrá lugar el jue-

Día 3 de mayo de 1937:

gritos se sutilizan con la Nacimientos: María Teresa Lóobscuridad. El regreso es pez Ampudia, hija de Salvador y lento, cansino, como el de Exuperancia. todas las romerías, y lleno

María del Carmen Alandi Gar. de canciones; de esas cancía, hija de José y María del Car-Defunciones: Enrique García ve a cantar en la impunidad

Martín-Montalvo, de dos años. María Jesús Sobrino Navarrete, de mes y medio.

Se recuerda al vecindario la obligación que tiene de cerrar las ventanas y balcones durante la noche para que desde las calles no se vean las luces del interior de las casas.

Los contraventores de esta orden serán sancionados.

Anúnciate en

Junta pro subsidio de combatientes

Para hoy, día 5, a las doce, es-tá citada la Comisión de "Subsi-dio pro compatientes" para tratar de inclusiones y exclusiones en el padrón de beneficiarios.

94 RELACION

Suma anterior, 1.825,473,80

de Odón, suscripción entre los vecinos, 3.460,75 pesetas; horas cedidas por obreras y obreros de la Fábrica Nacional, 9.006,82; un obrero de la Fábrica Nacional, 10; Ayuntamiento de Puebla de Montalbán, suscripción entre el vecindario, 33.650; don Reyes Ale gre, 10; don Pedro Arribas, 10; Multas impuestas por la Delega-ción de Orden Público, 365; don Delegación de Hacienda Lucio Martínez, farmacéutico, 100; don Pablo Rodríguez, foógrafo, importe de una factura del excelentísimo señor gobernador militar, 96,45; conde de Peromoro, conservador del Alcázar, diferen cia de sueldo del mes de marzo úl timo y propinas recogidas por los Angel de Diego Rubiños, don Joempleados del Alcázar durante dicho mes, 234,65; Fallange Femenina de Burujón, por venta de ropas usadas, 550; don Juan Cano, 5; Ayuntamiento de El Casar de Escalona, por venta de un cerdo abandonado, 100; Ayuntamiento de El Casar de Escalona por venta de uva, 3.960,30.

Don Alfredo Fernández, de Lo minchar, 2; don Rafael Díaz Gó mez, 100; Ayuntamiento de Val mojado, suscripción entre los vecinos, tercera entrega, 2.564,50 don Clodoaldo Tranque, 800; Ayuntamiento de Cadalso de los Vidrios, recaudado en una fiesta entre los vecinos, 925,90; sobran-te de las firmas para el homenaje al Generalísimo, de Cadalso de los Vidrios, 97.30; Ayuntamiento de Torre de Esteban Hambrán. por venta de varios obietos procedentes de roios, 700; Moreno Hermanos, de Yuncos, 1.000; don Dionisio Sánchez, 50; Ayuntamiento de Huecas, por venta de aceitunas procedente-de fincas in-688,85; Avuntamiento por salvoconductos, 75;

secretario del Ayuntamiento de ce monedas de oro de 5 pesetas, Valmojado, 100.

Ayuntamiento de Villaviciosa

Señalamiento de pagos para el día 5 de mayo de 1937:

Don Carlos Rosado Iglesias, don José Hernando Navarro, don Teótimo Canales Pascual, don sé Calvo García del Moral y don un ajustador de oro. Claudio Vidal de Aguirre.

moneda de oro de 25 pesetas, tre-Suma y sigue, 1.884.136,32 siete aretes de oro, un reloj de caballero, dos sellos de caballero, Ayuntamiento de Villaviciosa dos sellitos, tres alfileres, uno con de Odón, suscripción entre los ve- moneda, cinco sortijas de señora, cinos.—Media onza de oro, una algunas con piedras, siete alianzas, una pulsera de señora con piedras, dos pulseras, una pulserita, un par de pendientes con perlas, un pendiente, un alfiler con perlas, un par de gemelos, dos pasadores, dos medallas, una pluma stilográfica, seis cadenas, una de ellas con moneda, todo de oro. Don Cristeto Paredes, vecino de

Santa Cruz del Retamar.-Dos onzas de oro y dos monedas de oro de 25 pesetas, dos pares de pendientes de oro y un anillo.

Don Francisco Sánchez, de Ciempozuelos.—Una moneda de oro de 25 pesetas, una cadena de reloj, una cadena con medalla y

Toledo, 3 de mayo de 1937.

Plaza de París, 4

LEGANES

MOISES PASTOR

ULTRAMARINOS FINOS

Pozo Amargo, 19

Mario Torán

ULTRAMARINOS

Sixto Ramón Parro, 7 TOLEDO

Carnicería de GREGORIO GARCIA

Martin Gamero, 20 - TOLEDO

Datos transmitidos directamente del Observatorio Meteorológico del Instituto

Día 4 de mayo:

Tiempo anterior, bueno. Estado del cielo, algo nuboso. Viento dominante, WNW. Tipo, flojo.

Presión máxima, 719,3 a las 10 horas. Presión mínima, 718,5 a las horas.

Presión media, 718,9. Temperatura máxima, 20,6 a las 15,30 horas. Temperatura mínima, 9,4 a las

Temperatura media, 15,0. Humedad media, 40 por 100. Lluvia recogida (litros por metro cuadrado), 0,0.

Horario de

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Hospital de Sangre, a las

Hospital del Rey, a las siete. Santa Clara, a las siete. Zona, a las diez.

Santa Ursula, a las ocho. Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez.

Santa Leocadia, a las diez. San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.

Capilla de San Ildefonso, a

Santo Tomé, a las ocho y a las diez.

Padres Jesuitas, a las siete, ocho v nueve.

Padres Carmelitas, a las siete. ccho y nueve.

Fábrica de Armas, a las one v 50 mir tos.

Cartelera

HOY, miércoles, HOY

CINE MODERNO

JUAN TORENA MARIA ALBA

Camino del infierno

EN ESPAÑOL

IMPERIO CINE

(de los Flechas)

Barón gitano

Charles Laugton Gary Cooper

La ofensiva sobre Vizcaya vista desde el extranjero

Razones y consecuencias del ata-AVISO que nacional a Vizcaya

vasca no tiene república

La sensiblería británica, como siempre, servicio del Imperio

YA.-EN LAS PRI-MERAS OPERACIO-NES QUEDA ROTO tantes. TENSION

indudable, desde todo punto de vista, que la ofensiva nacionalista es la victoria total, sobre todo el frente Norte de España; es la reducción del particularismo más valiente, que había querido aprove- preparación artillera. Esta vez, no char las circunstancias para des-arrollar un programa de libertades cidas de antiguo, hasta llegar a una autonomía muy próxima a la separación. El triunfo del Generegionales, por otra parte reconoral Franco no es sólo una victoria militar, sino que es también una afirmación de la unidad de España al mismo tiempo que ha logrado la unión en los partidos que le

El pensamiento directriz de la operación emprendida a principios de abril en el frente de Vizcaya, entre Vergara y Villarreal, anunciaba de antemano la destrucción de las fuerzas enemigas en el Nor-te de España. Una banda de te-rreno, de 350 kilómetros de lon-gitud y de una profundidad de lo menos 50 kilómetros, permanecía en efecto, bajo el poder del frente popular desde la toma de San Sebastián. Esta zona estaba distribuída entre el nacionalismo católico vasco y el anarquismo asturiano, en una coalición absurda y monstruosa, contra el Gobierno nacional de Salamanca. Ello constituía un serio obstáculo para el conjunto de la victoria del General Franco, ya que distraía buen número de fuerzas sobre un frente secundario, al mismo tiempo que era una amenaza permanente de una parte sobre Oviedo y de otra sobre Burgos.

Por esta razón, el Alto Mando 8 se ha decidido acabar de una vez con la espina de Bilbao, con el fin de que, evitando la distracción soccossocossocossocossocossocossocos de fuerzas en el frente Norte, podrán bajar grandes contingentes de fuerzas para las futuras operaciones de gran envergadura, contra Madrid, Barcelona y Valencia.

Para llevar bien esta campaña, no son necesarios a los nacionales grandes efectivos, ya que poseen un superioridad notable por la comunicación con el centro, mientras que el enemigo se encuentra aislado en la España marxista.

El General Franco se limitó,

NAL.

LAS RAZONES DIL pues, a dotar a sus divisiones de pués se les encuentra-a los na- El martirio de Guernica no podría ATAQUE A VIZCA- un material potente, capaz de re- cionales—en Verix, más allá de más que dar un golpe de fusta a

> día de nuevo con una intensísima apuntaba a Durango por el Sur, pero por el Este, las tropas de Mola ejercían gran presión sobre Mon-

> > SEGUNDA ETAPA EN LA OFENSIVA. LA MARCHA DE LAS OPERACIONES -EN 100 KILOMETROS DE LONGITUD POR 35—COMO MEDIA— DE FONDO, SE HAN

za doce kilómetros; el segundo se fía absoluta. realiza la aparición ante las pri-meras casas de Elorrio. Los na-cionales continúan sus operaciones el día 22 y se apoderan de Elorrio y del monte Udela. Dos días des_

Coloniales y Mantequería

Juan Requilón

Cuatro Calles, 11 TOLEDO = Teléf. 1713

Imprenta - Librería - Encuadernación -

Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57

- - TOLEDO - -

Banco Hipotecario de España

Recaudación de semestres

sin intereses de demora

DE ESPAÑA que adeuden a dicha Entidad cantida-

des por semestres vencidos y no pagados, podrán ha-

cer los ingresos correspondientes en las SUCURSA-

LES DEL BANCO DE ESPAÑA, situadas en la

ZONA OCUPADA POR EL EJERCITO NACIO-

Los semestres vencidos en 30 de junio y 31 de di-

En el caso de haber sido abonados los semestres di-

chos, con intereses de demora, quedarán éstos últi-

los provisionales que obran en poder de los mismos.

ciembre de 1936, que se abonen antes del 20 de junio

próximo, no devengarán intereses de demora.

Los prestatarios del BANCO HIPOTECARIO

de proteger las vidas de los asal- y amenazando por detrás esta ciu- vascos. Está bien el efecto buscadad. El 26 entran en las ruinas do, pero no para Franco, que no Que esta táctica es buena, lo humeantes de Eibar, incendiada tenía ningún beneficio-bien al con-UN FRENTE DE SE- han demostrado las primeras ope- por los elementos marxistas, y tie- trario-, sino para los anarquistas SENTA KILOMETROS DE EXTENSION

raciones que, en diez días, logranen fuertemente rodeada a Durango. Al día siguiente se flanquea el
extensión de sesenta kilómetros y río Durango y mientras que las
vertir a Bilbao de su suerte si llegaban por los terrenos más di- fuerzas de retaguardia se dedican Aguirre se decide a capitular. Las milicias vascas acaban de fíciles hasta una quincena de ki a operaciones de limpieza en la ser completamente deshechas por lómetros del punto de partida. El región de Zaldúa y Ermúa, una el Ejército del General Iviola. Es mal tiempo y la necesidad de trans- nueva ofensiva se desencadena más portar el material pesado, suspen- al Norte; los nacionales se predieron la ofensiva durante unos diez días. Pero el 20 de abril, la ofensiva sobre Bilbao se empren- tarde al mismo tiempo que Eche. varría y Garay. Esta vez la desbandada es rotunda en el campo vasco. El 28, el alla del ejército de Mola, que se extiende hasta la costa, se pone en marcha a su vez y no encuentra resistencia; avan-

za hacia Lequeitio y ejecuta un movimiento envolvente sobre Du-rango, al mismo tiempo por la carretera y por el interior del país; el miércoles por la tarde, en algu-nos puntos se había llegado hasta dos kilómetros de Guernica. El frente del avance es de cien kiló-metros, su profundidad media de treinta y cinco. La resistencia vasca está, evidentemente, aplastada, y no pueden recibir socorros de nin-guna parte. Las enormes pérdidas

MOVIDO LAS CO-LUMNAS NACIO-NALES

guina parte. Las enormes perdidas sufridas por ellos son irrecupera-bles: quinientos prisioneros y un material considerable han sido co-El suceso fué decisvo: el privictoria del Ejército nacional en mer día se toma Elgueta y se avan- este frente es, además, de geogra-

DE REFUERZOS.—
¿CAPITULACION O
TRASLADO DE LA
CORTE DE EUZKADI?.—LOS MARXISTAS INCENDIAN
GUERNICA PARA GUERNICA PARA GALVANIZAR LA RESISTENCIA D E LOS NACIONALES

¿Qué puede hacer en estas circunstancias Aguirre, el presidente de Euzkadi? El S. O. S. a Valencia ha sido lanzado con un carácter de ultimátum; si en cuarenta y ocho horas el Gobierno de la República no presta ayuda a su aliado el gobierno vasco, éste recobrará su libertad para tratar separadamente. ¿Pero cómo va a poder Valencia ayudar a Bilbao? ¿Por medio de refuerzos? Imposible. ¿Por medio de una ofensiva que distraiga fuerzas? Esto ha fracasado rotundamente, hace quince días con pérdidas colosales. En cuanto a los catalanes, están demasiado ocupados unos contra otros para poder hacer nada be-neficioso. Será preciso capitular. Pero en Bilbao se discute a tiros la forma de hacerlo. Los moderados de Aguirre piensan en la rendición total de toda la región vasca en su poder. Otros aconsejan el abandono de Bilbao y el traslado del gobierno de Euzkadi a Santander para mantener el principio. Durante este tiempo, los marxistas quieren apoderarse del Poder y ejercer el terror; han incendiado Eibar, lugar de importantes fábricas de armas, y la destrucción de Guernica lleva demasiado bien su marca para que se pretenda atribuirla a los nacionales.

Guernica es el centro espiritual del País Vasco. Su ruina emociona dolorosamente a la sensibilidad La protesta indignada del General Franco, a quien el enemigo pretende hacer responsable de este acto salvaje, convence, desde luego. por su sinceridad.

En primer lugar, ¿qué ventaja hubiera encontrado el Ejército español en este bombardeo?

LA TENDENCIOSA CAMPAÑA ROJA Y LA SENSIBILIDAD BRITANICA.-EL GO. BIERNO INGLES, PRESIONADO POR LA OPOSICION MAR XISTA. — FUTURAS CONSECUENCIAS DE LA OPERACION DE VIZCAYA

El plan de destrucción de Guer-nica tendía también hacia otro fin: conmover la "conciencia internacional", y en esta conciencia más fecundo en sensiblerías: el alma inglesa. Todo el mundo conoce el carácter de las emociones británicas, que son los instrumentos de vibración al servicio de la política del Imperio. Preguntaos si no, 1có. mo el capitán Jones La Patate, que quería forzar el bloqueo establecido por los nacionales, ha llegado a ser de repente un héroe nacional! ¡Trataos, pues de expli-car, cómo el Gobierno de Su Majestad, tan firme en cuanto al man-tenimiento del bloqueo, ha cedido LA REPUBLICA VAS-CA, AISLADA DE LAS CENTRALES ROJAS

DE LIEBTOS

Confección para señoras = = = = = =

Comercio, 26 y 28 TOLEDO

Lasa MARIN

= ULTRAMARINOS FINOS = Especialidad en garbanzos

y aceite Belén, 1 - - TOLEDO

La Mutua de Seguros Agricolas

Entidad de labradores y para los labradores, pone en conocimiento de sus numerosos asociados y de los agricultores en general, que para dar cumplimiento al Decreto 18 de la Junta del Gobierno de Burgos, continúa sus operaciones de Seguros Sociales y Agrícolas.

Accidentes del Trabajo, Incendios, Pedriscos, Accidente individual, Motin o tumulto popular. Robo

La Dirección de LA MUTUA se traslada provisionalmente a nues-tras oficinas de SEVILLA, Tetuán, · 22, teléf. 27839. La correspondencia puede dirigirse también a TA-LAVERA de la REINA (Toledo), Cañada Puente Nuevo, 11, triplicado, teléf. 221, Delegación comarcal

La unión de los agricultores es necesaria más que nunca para la reconstrucción de España

ta de esa explosión de gritos de indignación a propósito de la suerte de Guernica y del carácter de esta protesta en el único sentido de la opinión inglesa, que antes de toda averiguación se pronuncia a favor de los vascos! Arzobispos, bien inconsciente, su elemento más mises y socialistas han tomado espontáneamente a propósito de Bilbao, los pasados ataques a la gue-

rra en Etiopía. Yo se bien que el Gobierno ha munimummummummumm tratado de resistir a esta corriente, pues conoce por experiencia los métodos. Lo mismo ha ocurrido con las variaciones experimentadas por mister Eden en relación con el "arrojo" del capitán La Patate, que son explicables, si bien de nin-gún modo justificables, por los riesgos que hacen correr a los navios ingleses las minas del bloqueo. También es seguro que el ministro de Negocios Extranjeros ha rehusado el dejarse arrastrar por la corriente de protestas a propósito de Guernica. Esto no es menos cierto que el monstruoso "Hood" haya tendido sus anchos hombros para el paso de tres barcos ingleses que no hubiesen podido entrar en Bil-

Es admirable que los "especia-listas" de los asuntos de España, que pululan ahora por los diarios, no hayan explicado a los lectores los privilegios del País Vasco en general y de Bilbao en particular, en el sentimiento y en los intereses ingleses.

Esto explica muchas cosas, y las campañas del obispo de Canterbury, y las indignaciones de Lloyd George y el escalofrío de Guernica y la deserción del gobierno vasco ante las exigencias del plan vascófilo.

El defecto vasco tiene un carácter inevitable y sus consecuencias no podrán ser alejadas. En este terreno, la victoria de Franco es OSCICIOSCOCIOSCOCIOSCOCIOSCOCIOSCOCIO la de la unidad nacional y no se-

González y Morales

Coloniales y lubrificantes

Almacenes y Oficinas: CARNECERIAS, 22 y 24

Sucursal:

SAN FRANCISCO, 8 TALAVERA

rá de admirar que una vez sometido el Norte, el esfuerzo de las columnas se llevará al Sur-Este sobre la Cataluña rebelde, contra Barcelona, plataforma de las re-laciones con el Frente Popular francés. Es fácil/imaginar hasta qué punto los que acaban de triun-far sobre los valerosos vascos, triunfarán cómodamente de la apatía viciosa y de la anarquía catalana, incluso contra el apoyo de Valencia y el formidable material

René RICHARD

Tras de la blanca senda que al sol de agosto brilla, como un nido de piedra, que tapiza una hiedra, sobre la roja arcilla hay un mesón hidalgo en medio de Castilla.

En el portal de chinas hay una moza ufana, un galgo somnoliento. un gato ceniciento... Allí la caravana de rústicos labriegos espera hasta mañana.

Cunde tras la alegría del jarro de buen vino la sarta de refranes; y mozas y gañanes al andante cansino detienen en la venta, tan blanca!, del camino.

Es pobre y recoleta y a su aldabón sonoro llegan los estudiantes hampones, viandantes... --viejo color de oro-y en igual carcajada rien todos a coro.

Los desvalidos paran al escuchar el ruego con toscos desaliños y con picaros guiños dejan los rucios luego. -- Sonrie Maritornes no muy lejos del fuego.

Aumenta el regocijo... De pronto en la llanura detrás de su escudero asoma "El Caballero de la Triste Figura" ... Se acerca Don Quijote... Comienza la aventura.

C. PALENCIA FLORES

100.000 Lapiceros

superior calidad, negros, deje cuenta aduana,

a 16'50 pesetas el ciento franco domicilio reembolso

Luis-Diges Perú, núm. 1, Apartado 57 G

CERÁMICA ARTÍSTICA

Ruiz de

Talavera de la Reina

Especialidad en placas esmaltadas con rotulación de calles

mos a favor de los prestatarios respectivos y a cuenta del semestre próximo, haciéndose constar así en los recibos definitivos, que se les canjearán, en su día, por

Oficinas: VALLADOLID - Calle de Claudio Moyano, 1 y 3 Publiciaad HERNÁNDEZ ! Valladolid

artillería de bate costa Ría la

Nuestras tropas asaltan dos líneas de trincheras en el frente de Teruel

FRENTE DE VIZCAYA

Aguirre no ha asistido último Consejo vasco

Dos diputados nacionalistas huyen Paris a

HA COMENZADO LA EVA CUACION DE BILBAO

San Sebastián (once mañana.-Las averiguaciones iniciadas por Alvarez del Vayo para entablar negociaciones respecto a una rendición, han fracasado.

En vista de esto el Gobierno de Aguirre ha ordenado la evacuación habiéndose sido evacuados cio especial).

Nuestras tropas se dedican operaciones de limpieza

cesivamente rápidos, han requerido ya con dirección a Santander mu- fijarse y dedicarse a operaciones de jeres y niños.—(De nuestro servi- limpieza, escrupulosas. En algu-

incalculable el material de guerra cogido al enemigo

Frente de Vizcaya.--Lo más interesante de la jornada de ayer en este frente, además de la consolidación y ampliación a vanguardia de nuestras posiciones, ha sido la intensa recoa vanguardia de nuestras posiciones, ha sido la intensa recogida de material de guerra, armas de todas clases y municiones por los montes y caminos de los caseríos. Es incalculable
lo abandonado por las milicias rojas en su huída. Nuestros
parques quedan verdaderamente repletos gracias a los regalos que nos ha hecho el enemigo. Al mismo tiempo que se
efectuaba la recogida de material, nuestras patrullas iban sorprendiendo y descubriendo numerosos grupos de fugitivos
que casi siempre, sin resistencia, entregaban sus armas. Nuestra artillería sigue batiendo el valle de Bilhao y la de la costatra artillería sigue batiendo el valle de Bilbao y la de la costa la entrada de la ría. 4-5-37. Radio A-Z.

Los avances de estos días tan exnos puntos existían pequeños gru-

pos de milicianos, que desmorali-zados, se hallaban fugitivos por los montes, hostilizando algunas veces el paso de nuestras tropas hacia las líneas de vanguardia, quizás con la intención de intentarse abrir paso para su franca huída.

En estos dos últimos días han culminado con la ocupación de los milicianos fugitivos y la presentación de algunos de estos, en las comandancias de los puestos inmediatos con la entrega de armas.

También han sido paralizadas las operaciones por conveniencias militares, ya que las dificultades del terreno han hecho que algunas de las columnas marchen retrasadas, esperándose se pongan a la misma altura para iniciar la operación definitiva sobre Bilbao,

nes de vanguardia recientemente ocupadas, habiendo podido apreciar personalmente los destrozos causados.

Total que de canón de jornadas an proveedor de Falange teriores con superioridad por nues-tra parte. —Radio A.Z.

To L E D O

En el pueblo de Guernica fué

DE CATALUNA

HASTA "SOLIDARIDAD

OBRERA" SE ESCAN-

DALIZA

editorial del día 21, dice:

"Solidaridad Obrera", en su

'Nos repugna en grado sumo y

vemos con profundo disgusto—que no ocultamos—la conducta desho-

nesta y escandalosa que a costa de

erario público observan personali-

dades destacadas de la situación

política actual. Consideramos que

es infinitamente peor que el fascis.

ta más fascista, el sedicente revo-

lucionario que al calor de una si-

cuantos señores que no se han en-

terado-o que no les conviene en

terarse de que el 19 de julio lo

trabajadores iniciaron una Revolu-

ción, cuya finalidad es suprimir

radicalmente todos los privilegios

políticos y económicos existentes en el fenecido régimen burgués".

HASTA LAS EMISORAS

ROJAS TOMAN A BROMA

LAS "RETIRADAS ESTRA-

TEGICAS"

de Barcelona, sostenía una conver-sación con la 2 F. P. de Vizcaya,

famosa ya por sus mentiras. El lo-

cutor vizcaíno aseguraba que los

facciosos habían intentado un ata-

que, pero había sido rechazado en

las cercanías de Elorrio. El de la

C. N. T. le decia: "Hombre no

seas tan cara dura, pues, aquí, en

Barcelona, todo el mundo sabe

que los facciosos han ocupado Le-

tentativas para convencer al cata-

lán de que la pérdida de dicha po-

blación obedecía sólo a razones

estratégicas, pues, decía, se or-

denó una retirada para mejorar al-

gunas posiciones. Una sonora car-

cajada fué la única respuesta.

El primero hizo entonces vanas

La emisora C. N. T.-F. A.

Prensa

La situación en Cataluña

Lo que dice Las rivalidades marxistas entre anarquistas ahora son sangrientas que nunca

Generalidad solicita el envío urgente de tropas

La F. A. I. quiere apoderarse del poder en Cataluña

vos detalles de la situación caótica tuación como la actual, saquea al que se vive estos días en Cataluña. pueblo, esquilmándole empleando la "ganzúa" política. No podemos Las rivalidades entre socialistas y comunistas de una parte y anaradmitir esa acumulación exagerada quistas de otra, se han exteriorizade sueldos en las personas de unos do en sangrientas y repetidas lu-chas por las calles de Barcelona.

Mientras socialistas y comunistas apoyan a Companys, los anarquistas quieren apoderarse por la fuerza y el terror de la Generali-

Ayer fué asesinado por los anarquistas un directivo de la U. G. y a las pocas horas los comu-

La organización DIDREM hace un viaje por todos los territorios que son ocupados por las tropas nacionalistas

La organización DIDREM. formada para dar una información exacta de los habitantes de Madrid, tan pronto como sea liberada del terror rojo, amplia su viaje a todos los pueblos ocupados por el Ejército naciona-

Todo el que desee alguna información puede dirigirse por correo o telégrafo a Valladolid

Londres.—Se comunican nue | nistas mataban en represalia a otro jefe de la F. A. I.

El consejero de Seguridad ha pedido al Gobierno rojo de Va. encia el urgente envío de tropas para someter a los anarquistas y procurar restablecer el orden.

Por otra parte la situación financiera es desastrosa en extremo, nasta el punto de que en cada población catalana se hacen emisio. nes de dinero propio, que nadie quiere aceptar.

Todos los síntomas anuncian el cional como asesinos y salteadores estallido inminente de un amplio y bombardeos de ciudades abiertas. movimiento subversivo y una lucha a muerte entre comunistas y anarquistas,—Radio A-Z.

LOS COMUNISTAS APO. YAN A COMPANYS

Londres. - El enviado especial del "Daily Telegraph" comunica detalladamente la situación insostenible del orden público catalán.

Una guerra a muerte ha estallado entre los comunistas y los anarquistas. Diariamente se tirotean unos milicianos a otros y diariamente son asesinados jefes y sub jefes de uno y otro bando.

Los comunistas quieren sostener al Gobierno de Companys, que es precisamente el que los anarquistas nos quieren hacer desaparecer.

En vista de la situación indomable, la Generalitat ha pedido fuerzas a Valencia. Se sabe que han salido para la

motorizados.-Radio A-Z.

nal lleva la voz cande Oviedo

Frente de Aragón.—Por el sec. or de Teruel se pasaron a nuestras líneas algunos milicianos que entregaron sus armas.

Nuestra aviación insistió en sus vuelos sobre las posiciones rojas, causando bajas y destrozando pa-

En el sector de Huesca comenzó el enemigo un intenso cañoneo, que fué pronto silenciado por el fuego certero de nuestras baterias.—Radio A-Z.

EN EL SECTOR DE CORDOBA SE HACEN VARIOS PRISIONEROS AL ENE-MIGO

Frente del Sur.—En un reco-nocimiento efectuado por el sector de Córdoba se cogieron al enemigo algunos prisioneros.

La Artillería nacio- En el frente de Madrid se registante en el sector tran tiroteos que cuestan bastantes muertos a los rojos

rojo, Miaja, estuvo revistando esta mañana en la retaguardia las fuerzas del batallón Lister.

Luego recibió a los periodistas, ante quienes declaró que los mili-cianos de Lister, a pesar de sus gran rendimiento.

Como uno de los periodistas le advirtiese que parecía notarse mo-vimiento en el frente de Madrid, Miaja contestó: "Estando en gue-rra es natural oir tiros".—Radio

************* Antonio Avila Díaz

CASQUERIA

Especialidad en callos y avaduras

Los rojos sufren bastantes bajas

en el sector de Carabanchel Frente de Madrid.-En las últimas horas de la noche, por el sector de Carabanchel, se registró intenso fuego por ambas partes. Esta mañana se ha podido apreciar que los rojos sufrieron bastantes bajas. En casi todos los sectores de Madrid hubo en la mañana de hoy intenso tiroteo. 4-5-37. Radio

más

LOS CAÑONES NACIONALES CASTIGAN LAS POSICIONES ENEMIGAS DEL
SECTOR DE OVIEDO

LOS CAÑONES NACIONAINTENSIFICACION DE LAS
INDUSTRIAS DE GUERRA
Valencia (siete tarde).—Hoy

Frente de Asturias.—El cañón lleva la voz cantante en el sector sidido por Largo Caballero. A la de Oviedo, donde las baterías na-salida fué facilitada una nota en la guerra española. cionalistas castigan con dureza y la que se comunicaba que había cuando se consiga la victoria constancia el campo enemigo.

efectos causados en los reductos ficación de las industrias de guerra sido sus principales forjadores de la reta-

En el sector del Escamplero, persistente fuego de fusil y ametralladora, sin bajas por nuestra par te.-Radio A.Z.

inglesa y francesa

Salamanca (seis tarde) .- Obedeciendo una idea concebida por el gobierno de Valencia, la Prensa inglesa y francesa han iniciado una campaña contra el Gobierno del Generalísimo Franco, aprovechándose de la destrucción de Guer nica, imputada a aparatos naciorales, presentando a la España na-

La Prensa inglesa no recuerda los asesinatos en masa de Madrid, Barcelona, y Valencia y la des trucción lenta de Cviedo, el incendic de Eibar, los bombardeos de los hospitales militares de Melilla, de Zaragoza y el reciente bombardeo a la escuela de Valladolid, sin que se escandalizaran los que ahora Iloran por Guernica. (De nuestro servicio especial.)

"LA VANGUARDIA" NO SABE LO QUE HAY QUE HACER PARA LIBRAR A MADRID

La describe "La Vanguardia" del día 24 en los siguientes térmi

"De cualquier modo que sea, el martirio a que está sometido Madid es espantoso. No sabemos qué hay que hacer ni cómo hay que hacer para librar a la capital de la capital catalana 8.000 hombres República de esta pesadilla horrenda"

Valencia (siete tarde).—Hoy se ha reunido el gobierno rojo, pre-Son grandes y apreciables los sido estudiado un plan de intensi- no habrá que olvidar que han con objeto de poder dotar suficien- guardia. temente al ejército marxista. (De nuestro servicio especial.)

Frente de Madrid.-El general PARA EVITAR LA PROPA-GACION DE EPIDEMIAS

Frente de Madrid.—La Junta de Sanidad del Ayuntamiento ma-drileño ha prohibido la venta de bocadillos y el copeo en los bares, por considerar necesarias dichas menuevos uniformes, eran auténticos veteranos y que esperaba de ellos enidemas en la capital Radio epidemias en la capital.—Radio

Frente de Madrid

Resumen de la prensa roja del día de ayer

«A B C» comenta las últimas jornadas del frente de Madrid. «Ahora» dice que las juven-tudes proletarias reclaman con energía la unión estrecha de social stas y comunistas. «El Liberal» descubre que la

clave de la victoria está en la unidad para persistir en el ata-

«La Libertad» reclama una intervención activa de Cataluña en los frentes d' combate, porque hasta ahora se echa mucho de menos la ayuda práctica de de menos la ayuda práctica de las milicias catalanas. «La Libertad» pregunta: ¿Por qué no acude ahora Cataluña a defender a Vizcaya?
«El Sol» aconseja que desde la retaguardia debe observarse sin impaciencias la marcha de la guerra.

la guerra.

«El Socialista» dice que es preciso actuar siu descanso hasta darse el gusto de servir al enemigo el rejalgar de la de-

«Política» estudia a su modo la situación de Europa frente a

«Castilla Libre» opina que

Radio A-Z. 4-5-37.

Campaña de la Prensa La artillería persiste en su acción sobre la capital

Frente de Madrid,--Actividad en tiroteos algo más intenso que en días anteriores, pero nada destacable que señalar. Nuestra artillería persistió en su acción acostumbrada sobre las fortificaciones del exterior y del interior de la capital, y el enemigo hizo algún fuego de mortero sin consecuencias. 4-5-37. Radio A-Z.

Frente de Madrid

Resumen de le prensa roja de la noche

«Mundo Obrero» pide se intensifiquen los preparativos para la gran ofensiva.

«Informaciones» dedica un artículo de nuevas y sabidas alabanzas al ejército popular.

«C N T» protesta contra los que en el campo rojo sueñan con dictaduras contrarias al proletariado.

«Heraldo de Madrid» se refiere a manejos intervencionistas en el Comité de no ingerencia. «El Sindicalista» cultiva fantasías sucesorias en la Españ nacionalista.

·La Voz» habla de la situación en los frentes del Sur y de las milicias rojas de Andalucía. «Claridad» exige en un violento artículo la inmediata unión proletaria.

Radio A-Z. 4-5-37.

Llamamiento a las muieres vascas

Madrid (siete tarde).-Aurora Arnáiz, conocida extremista, ha dirigido una alocución a las mujeres de Bilbao, exhortándolas a que estimulen a la lucha a los hombres, y empuñen las armas, como hicieron las mujeres de Madrid, y avergüencen a aquellos que intenten huir.-(De nuestro servicio especial.)

París .- Han llegado a esta ciudad Aza y Basterrechea, el primero ministro del llamado gobierno de Euzkadi y el segundo miembro del tribunal popular.

Estuvieron en la embajada del gobierno de Valencia en París, en donde hicieron algunas declaraciones a los periodistas, afirmando que la situación de Bilbao es muy grave, como asimismo la de la zona roja en general. - (De nuestro servicio especial.)

EXTRANJERO

nuestra antena

Goering realiza negociaciones con el príncipe regente de Yugoeslavia

necesidad de restituir

disparos numerosos cruzan miembros del Partido Popular Francés y los comunistas

Los empleados de hoteles y cafés irán a la huelga en Francia relaciones comerciates

CONTRABANDO DE AVIO- ACEPTAR LAS PETICIO NES EN FRANCIA

París.—En el gran semanario "Candide", el conocido periodista Didier Poulain, denuncia el contrabando de aviones para los rojos, que se hace con el beneplácito del ministro del Aire, Pierre Cot.

Ocho aviones" Loire", tipo 32

C. I., han salido en esta semana para Valencia y ya están prepara-dos otros quince, que irán saliendo

ametralladoras y un lanzabombas ninguna de las peticiones con-para proyectiles de 75 kilos.—Ra-dio A.Z.

Amenaza de

NES DEL MEMORIAL FRANCES

vergencia franco-egipcia en la conferencia de las Capitulaciones, el presidente de la Cámara egipcia ha afirmado la imposibilidad en que se halla Egipto de poder negociar en este momento un tratado de capitales de los representas Montreux.-Acerca la di-

DENUNCIA SOBRE ELIEGIPTO NO PUEDE DEL INCIDENTE DE CHI LE CON VALENCIA

Santiago de Chile.—El mi-nistro de Negocios Extranje-ros de Chile ha comunicado al representante diplomático del Gobierno de Valencia la con-

poco a poco.

Igualmente, listo para marchar a Barcelona, se halla un aparato "Courdou" 410, provisto de tres ametralladoras y un lascola en la poder negociar en este momento un tratado de residencia como el propuesto por la Delegación francesa.

Egipto de poder negociar en equipajes de los representantes de la libertad que los comunistas han detenido en los Pametralladoras y un lascola de la libertad que los comunistas han detenido en los Pametralladoras y un lascola de la libertad que los comunistas han detenido en los Pametralladoras y un lascola de la libertad que los comunistas han detenido en los Pametralladoras y un lascola de la libertad que los comunistas han detenido en los Pametralladoras y un lascola de la libertad que los comunistas han detenido en los Pametralladoras y un lascola de la libertad que los comunistas han detenido en los Pametralladoras y un lascola de la libertad que los comunistas han detenido en los Pametralladoras y un lascola de la libertad que los comunistas han detenido en los Pametralladoras y un lascola de la libertad que los comunistas han detenido en los Pametralladoras y un lascola de la libertad que los comunistas han detenido en los Pametralladoras y un lascola de la libertad que los comunistas han detenido en los Pametralladoras y un lascola de la libertad que los comunistas han detenido en los Pametralladoras y un lascola de la libertad que los comunistas han detenido en los Pametralladoras y un lascola de la libertad que los comunistas han detenido en los Pametralladoras y un lascola de la libertad que los comunistas han detenido en los portes de la libertad que los comunistas han detenido en los portes de la libertad que los comunistas han de la libertad que los comunistas de la libertad que los comun lacios de las Legaciones y, en especial, de la Legación Chilena en Madrid.

COMO TRATAMOS A LOS PRISIONEROS DE GUE-GUERRA

Bajo este título "Le Petit Marseillais" explica y L' Echo de Paris" (edición de hoy) lo

anunciado la huelga, justo para el día de la inauguración de la Exposición, en caso de no ser aceptadas para esa fecha las recoge, un rasgo admirable:

Un pobre diablo parisién,
un tal Mortier, uno de tantos,
engañados de la Brigada Internacional, fué hecho prisionero en Guadalajara. Un oficial nacionalista se acercó a él y le dijo paternalmente: "Para que tu esposa sepa lo antes posible que estás sano salvo, que pronto, vuelto al buen camino, vas a reunirte con ella; decidido a hacer de u hijo un buen ciudadano francés, esta noche llamaremos por nuestra emisora de radio a tu esposa para que la escuche mañana a la misma hora. Y tú dirás mañana a tu esposa y a tu hijo que la se-mana próxima tendrás la dicha de abrazarlos a los dos.'

LA AGENCIA INCLESA | VEINTIDOS SOLDADOS QUE CALUMNIO A LOS INGLESES MUERTOS EN NACIONALES EN GUER-WAZIRISTAN NICA, RECTIFICA

París.--La federación de empleados de hoteles y cafés ha

reivindicaciones que exigen y que son nada menos que las si-guientes: Supresión de propinas, aumento de sueldo, semana de 40 horas y constitución de unas organizaciones que se en-

carguen de colocar y mantener en sus puestos a los empleados. 4-5-37. Radio A-Z.

Londres.—Según la Agen-cia Reuter, la tribu de los Wa-Berlín.—Bajo el título de rec-tificaciones, el "Deustcher Dienst", se refiere a la manera cómo deter- mente la presión de las trominada agencia inglesa pretende ahora rectificar las calumnias que extendió en torno al bombardeo de La referida agencia dice que "sólo por un engaño" pudo das di-cha información, a pesar de que da de Infantería.

ziristan resisten obstinadapas británicas. En uno de los últimos combates han resultado muertos o heridos veintidós soldados ingleses, perte-necientes a la segunda Briga-

adquiere su plena autonomía.

ciones para facilitar las entre las naciones

CONCURSO DE AVIACION Duesseldorf.-Con motivo de la próxima inauguración de la expo-sición de Duesseldorf, se celebrará un concurso de aviación deportiva, en el que tomarán parte 60 aviadores de distintos países, en la siguiente proporción: Suiza, 17; y Checoeslovaquia, Luxemburgo y Suecia, uno.—Radio A.Z.

sentaciones indias que asistirán

a las fiestas de la coronación

Continúan las negocia-

VON NEURATH ES RECL BIDO POR EL REY DE esta suma. ITALIA

Roma.—El ministro de Rela-ciones Exteriores del Reich, Von Neurath, ha sido recibido esta mañana en audiencia privada por el rey Víctor Manuel.—Radio A-Z.

entre lan llegado à Europa las repre- Ha salido en un crucero inglés la representación británica en Bilbao

La huelga de autobuses sigue amenazando las fiestas de la coronación

EL EMPRESTITO DE CIENILA HUELGA DE AUTOBU. MILLONES DE LIBRAS PA- SES SIGUE EXTENDIEN-RA EL REARME INGLES NO HA TENIDO RESUL-TADO

Londres.-El "Daily Herald" informa que las suscripciones para Inglaterra, 13; Bélgica, 11; Fran-cia, 8; Portugal, 6; Holanda, 2; libras estelinas, destinadas al rearme inglés ha constituído hasta el momento presente un fracaso, pues las suscripciones-cubiertas apenas si han llegado a la cuarta parte de RA DE UNA NUEVA CON-

> Visado por la censura

Lord Rothermere advierte al gobierno inglés la necesidad de

una paz Europea

Londres.-Lord Rothermere ha hecho un nuevo llamamiento al gobierno sobre la necesidad para la paz europea, tan en peligro, de que Inglaterra tienda la mano al Reich alemán. Estos acuerdos de unión y de amistad anglo-alemanes tendrían que basarse sobre una posible restitución de colonias a Alemania. Es preciso, concluye el ilustre político, que Inglaterra, Francia, Bélgica y Portugal, que se repartieron el imperio colonial germano, comprendan la necesidad, vital para Alemania, de concederla determinados derechos territoriales en Africa. 4-5-37. Radio A-Z.

MANO-YUGOESLAVAS

Berlín.—A su regreso de Italia, el general Goering, hizo un breve viaje a Yugoeslavia, donde conferenció con el príncipe regente Pa-Se supone que trataron de cues-

tiones pendientes entre Alemania y Yugoeslavia.—Radio A-Z. LA TENDENCIOSA CAM-

PAÑA REALIZADA EN IN-GLATERRA

Berlin.—Existe gran indigna. ción en los medios oficiales por la campaña absurda que se está lle-vando a cabo en Inglaterra sobre la supuesta destrucción de Guernica por aviones alemanes.

Esa campaña, indigna de la seriedad oficial de un país como Inglaterra, no tiene más objeto que crear un ambiente de opinión favorable a un aumento del emprés tito para rearmamentos. — Radio

DIECIOCHO RAJAS A LA CORONACION

Milán.—A bordo del paquebot italiano "Conte Verde", llegaron a Venecia dieciocho Rajás indios, que con otros representantes de pueblos orientales se dirigen a Londres para asistir a la coronación del rey Jorge.—Radio A.Z.

UNA MANIFESTACION DE OBREROS MEJICANOS CONTRA EL COMUNISMO

Méjico,--Ha terminado el Consejo Nacional de la Confederación de Obreros mejicanos.

El Consejo se pronunció por una actitud claramente anti-comu-

SE AGUDIZA LA HUELGA EN LONDRES

Londres. (tres tarde).—Se ha res de autobuses, debido a las presiones que se les hace.

• • • • • • • • • • • • • • • (De nuestro servicio especial).

LAS RELACIONES GER- SE RETIRA DE BILBÃO LA REPRESENTACION CON-SULAR BRITANICA

Londres.-Ante la crítica situación de Bilbao, ha sido retirada de la capital bilbaína la representación consular británica.

Un contratorpedero inglés trasadó al cónsul a San Juan de bía comenzado con auspicios favo-Luz.-Radio A-Z.

DOSE

Londres.—Se teme que la huelga de autobuses se extienda a los otros medios de transporte urbano.

La Prensa denuncia los manejos de los agentes comunistas, encaminados a provocar conflictos que perturben las próximas fiestas de la Coronación.—Radio A-Z.

CHAMBERLAIN DESISTI TRIBUCION PARA LA DE-**FENSA**

Londres.-En los círculos parlamentarios tiénese el convencimiento de que Chamberlain desistirá de aplicar sus proyectos de imponer una nueva contribución para la defensa nacional.

Por lo demás, en el banquete celebrado el día 29 del pasado por los banqueros de City ,al que asis-tieron, entre otros, los presidentes de los cinco Bancos principales de Londres, Chamberlain defendió su proyecto, afirmando que los principios en que se basa, están plena-mente justificados.

Hizo notar que el dinero colo-cado en la defensa nacional, está siempre bien empleado, ya que "el primer efecto que se seguirá del rearme inglés será el de haber con-solidado la paz".

Refiriéndose al desempeño de la

cantidad invertida a este fin, dijo que el rearme absorbería gran cantidad de los obreros parados y anunció "una sorpresa agradable para el día en que se publicarán los documentos estadísticos, referentes a este concepto". En cuanto a lo demás, se mostro optimista, diciendo que la situación se presentaban nítida y que la comisión encomendada a Van Zeeland ha-

Choque sangriento provocado por los comunistas tranceses

Marsella .-- A la salida de una asamblea del partido popular francés, que presidió Doriot, ocurrió un sangriento choque con grupos comunistas que esperaban en la calle. Se cruzaron numerosos disparos y le fué difícil a la policía restablecer el orden. 4-5-37. Radio A-Z.

IMPORTANCIA DEL EJE ROMA-BERLIN

Roma.-El "Giornale d'Italia" publica una entrevista con Goebels, en la que el ministro del Reich pone de relieve el estrecho contacto que se manifiesta entre Roma y Berlín, las relaciones cul-

Comentando la inauguración de la Exposición alemana, escribe el referido periódico que Italia, que tuvo que sostener una grande serie de luchas y privaciones, puede comprender mejor su significado.

FRERE SE ENTREVISTA CON EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO HOLANDES

Amsterdam.—El perito belga, Frere, encargado por Van Zeeagudizado la huelga de conducto- land, para investigar las posibilidades de anular trabas en el comercio internacional, ha celebrado Se cree estará resuelto para las una conferencia de dos horas con lestina o en las Indias...' próximas fiestas de la coronación. el presidente del Gobierno holan-

GOEBELS DESTACA LA EL PLAN QUINQUENAL MANCHU

El Gobierno Manchú ha inau. gurado un plan quinquenal de industrialización, publicando un Decreto por el cual queda bajo su dominio todas las principales industrias.

El comunicado oficial dice que turales y la importancia política del "eje", así como la identidad de opinión entre el Furher y el tuación internacional y especialesta medida ha sido impuesta al mente las circunstancias internas de Manchuria y El Japón.

Los círculos bien informados dan grande importancia a este De-

Presúmese que unos de sus primeros resultados será el dominio de la línea férrea de Manchuria meridional por el Ejército de Kuang-Tung.

UNA ALUSION ARABE

Jerusalem.-Un diario árabe, refiriéndose al caso de Guernica, escribe: "Los ingleses tendrían más razón para indignarse de lo que está ocurriendo actualmente en Pa-

(Continúa en la página 6)

do ser engañados y su recinicación ria, aunque también de carácter oficial. no puede compensar el daño originado". EGIPTO COMPRARA DIE-SERAN EVACUADOS A CIOCHO AVIONES DE BOMBARDEO BURDEOS

Burdeos (una mañana).—Están haciéndose preparativos para la llegada de evacuados de Bilbao.

había afirmado expresamente que había sido "presenciado" por su

El referido periódico alemán

condena la falta de escrúpulos de

la inmoral agencia británica y di-

ce: "Lac falsas noticias de la agen-

cia de Londres hablan de "un tes-timonio ocular"... los peritos mili-tares y los políticos experimentados

vieron fácilmente lo disparatado de la información. Pero el públi-

co, los millones de lectores crédu-

los de todos los países, han podi-

Guernica.

corresponsal.

En Roquefort ha sido habilitado un antiguo sanatorio para el alojamiento de familias. Los niños serán recogidos y educados en algunos colegios franceses.

El Gobierno británico ha ordenado la protección fuera de aguas jurisdiccionales de los barcos que transporten fugitivos .- (De nuestro servicio especial).

EL INCENDIO DEL "MO-ROW CASTLE" FUE OBRA DE COMUNISTAS

Washington.—El senador Cosulte cierto, de que el incendio del "Morow Castle", que originó 122 víctima, fué una obra de sabotage

LA AUTONOMIA DE IRLANDA

minará Eire

titución irlandesa, en la que el Estado semi-independiente

Irlanda se llamará de ahora en adelante Eire, que en len-gua celta quiere decir Irlanda. Se ha erigido en Estado sobe-

rano, independiente y democrático, cuya bandera nacional estará formada de tres colores: verde, blanco y naranja. El idio-

ma irlandes ha quedado, en virtud de la nueva constitución,

necho el idioma oficial, siendo el inglés una lengua secunda-

Dublin .-- Se ha publicado y sacado a la luz la nueva cons-

ahora en adelante se deno-

El Cairo.—El Gobierno egipcio na ordenado la compra inmediata cado en Berlín. de dieciocho aviones de bombardeo, aun cuando el Parlamento no de gobernador general británico. había aprobado aún el crédito de

La compra se verificará en In- que nunca tuvo el gobernador geglaterra.

ZONA NEUTRAL EN BILBAO

ser que existen noticias sobre la siete años. creación de una zona neutral en la pecial).

LA CONSTITUCION IR-LANDESA

Londres.—El "Press Associa. tión" inserta el texto de un proyecto de constitución irlandesa, publi-

En él aparece abolido el cargo El Estado libre tendrá un preguerra, que sube a once millones de sidente que actuará gozando de plenos poderes con prorrogativas

> neral. Será asistido por un Consejo que tendrá el derecho de "veto". El jefe del Estado será elegido por sufragio directo y desempeña-

Lisboa (doce mañana).-Parece rá sus funciones por un período de

La lengua irlandesa será recoque se refugiarán los no comba- nocida como la oficial. Funcionatientes.-(De nuestro servicio es- rán un Senado y una Cámara de Diputados.

MERCERI Fernando Sánchez

Corredera, núm. 7 TALAVERA

DE ALMOROX

entusiasmo se ha celebrado en ción de profundo fervor patriótico, con asistencia de las de flechas.

El camarada Alba dirigió Nacionales.

El camarada Testillano se dirigió luego al numeroso audinera minuciosa el contenido dando la fecha gloriosa del 2 de Mayo de 1808, cuando el mente, en un rasgo de españolismo, sacudirse del yugo de la presión francesa, estableciendo la analogía de aquel 2 de Mayo con la de éste, que está escribiendo las más bellas páginas de la Historia patria y universal.

Terminó con un bello canto Roji-Negra de Falange, recomendando a los flechas sepan defenderla con todo su sacrificio, y los tres gritos que pronunció con toda la fuerza de sus pulmones: ¡Arriba España! ¡Arriba España! ¡Arriba España!

EL DIA DEL SANTO CRIS-TO DE LA PIEDAD

Al siguiente día—3 de ma-yo—se celebró la festividad rada Losa dirigió la palabra

Con verdadero esplendor y la que se venera la imagen del Santísimo Cristo de la Pieesta localidad una manifesta- dad, que fué destrozada por la barbarie marxista, de la que sólo dejaron la cruz, con asisautoridades locales y desfile tencia de todo el vecindario, representación del Gobernador civil de la provincia. Se prola palabra, hablando de la es- cedió a descubrir las lápidas trecha solidaridad con que se que rotulan las calles de la po-está cumpliendo el Decreto de blación, con gloriosos nombres Unificación de las Milicias del Generalisimo Franco, en cuyo momento pronunciaron palabras de verdadero patriotismo el representante del gotorio, explicando de una ma- bernador civil y el camarada Losa, así como la de Dimas de fraternidad que encierra la de Madariaga, en cuyo monueva denominación, recor- mento leyó el vecino de la localidad, Casimiro Cortés, unas sentidas cuartillas en las que pueblo madrileño supo viril- glosaba la vida del que en vida fué tan ilustre toledano, siendo el momento de mayor en la que hasta la fecha fué Plaza de la Constitución y que desde hoy lleva el nombre de la Constitución y que rioso de nuestro "José Anto-nio Primo de Rivera", circunstancia que fué aprovechada DE DAR NOTICIAS FALa la Bandera Nacional y a la por el camarada Testillano para hablar de nuevo a los al moroxanos, a los que explicó

> ba España! Al terminar se cantó el himno de la Falange, que despetuosamente y brazo en alto fué coreado por todo el vecinda-

religiosa de esta localidad, en al vecindario entusiasmado.

EDICTO

Juzgado Especial Militar número 12 de la Plaza de Madrid

REQUERIMIENTO

Por medio del presente, se requiere a cuantos funcionarios y personal del Ministerio de Agricultura de Madrid u organismos Luis Terrón; cabos Vicente Saladependientes del mismo, Institutos bert y Eduardo Sicilia, de Regude Reforma Agraria, Instituto Fo- lares de Melilla, número 2, Prirestal, Comisión Mixta Arbitral, mera Compañía, Quinto Tabor, Agrícola, etc., etc., y que hayan Frente de Madrid. sido declarados cesantes por el Gobierno rojo, tuviesen su residencia en la Plaza de Madrid y actualmente se encuentren en territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado expresando, Clara (Soria). con toda claridad, sus nombres, apellidos y domicilio, fecha en que fueron declarados cesantes, cargo que desempenda y tiempo que per-manecieron en Madrid desae al 18 de julio de 1936.

Se advierte la conveniencia de en evitación de perjuicios que, de no hacerlo, puedan sobrevenirles. Talavera de la Reina, 30 de abril de 1937.

El Secretario, A. García de la Barga.—Rubricado.

Almacenes LA PAZ

Tejidos - Paquetería

Calle de Mesones y Plaza de la Constitución

TALAVERA DE LA REINA

Tejidos

Calzados

Zocodover, 1 y 3

Atilano Calvo

VINOS Y REFRESCOS

Callejón de Panaderos, 1 TOLEDO

PARA TI

Madrinas de guerra

Solicitan madrinas de guerra: Silverio Lozano Herrero, Ba. tallón de Voluntarios, Cuarta Compañía, y Francisco Sáenz.

Sargentos Antonio Belmonte y

Francisco Pascual Utilla, Francismo Núñez, Justo Alvaro, Valentín Santisteban, Mariano Redel Cuartel de Falange de Santa

Rodríguez, de Aviación militar. Camilo Valenciano, Joaquín

Párez. José María Valenciano, Féix Valenciano, Florentino Aguado, Clemente Mata, Juan Gonzácumplir el presente requerimiento, lez, Jorge Gil, Fernando Hermida, Crescenciano Aguilera, Julián López, Filomeno Langa, Pedro Martínez y Gregorio Lazuén, de la Centuria de Burgos, número 21, frente de Madrid.

Andrés Egido Gómez, Eloy Moreno, Ricardo Cubillos y Nicolás García, auxiliar de Farmacia, del Cuartel de Falange Española Tradicionalista de ls J. O. N. S., So. ia, y Francisco Núñez Castellanos.

Feliciano González, cabo, Mariano Gutiérrez, Jesús Arellano, Francisco Serrano, Féirx Rodrí-guez y Martín de la Cuadra, todos pertenecientes a la Tercera Centuria, Primera Falanga, Escua dra del fusil-ametrallador de Bandera Sepúlveda,

Jesús Arellano solicita de las senoras piadosas una medalla de Nuestra Señora de la Paz.

Amancio Fuentes, cabo; Ma. rino Riego, cabo; Marino Figue. ras, Manuel Martín, Maximino Ramos, Andrés Escudero, Tomás Santos, Francisco Conde, Manuel Rabanillo y Alberto Cid., pertenecientes a la Sexta Centuria Imperio de Zamara.

Ernesto del Moral, Aviación.

Si quieres saber la verdadera noticia de último

hora, suscribete a

EL VIAJE DE VON BLOM. BERG A ROMA

Roma.-Ha vuelto a hablarse del viaje de Von Blomberg a Ita-

Parece que su finalidad es de establecer contacto entre los Estados Mayores alemán e ita-

BALDWIN NO SE RETIRA DE LA POLITICA EL 28 DE MAYO

Londres (tres tarde).—Aunque Baldwin pensaba retirarse de la política el día 28 de mayo, se cree no lo hará hasta que se hayan presentado los presupuestos.

De no hacer lo así y retirarse en

ESTAN DE ACUERDO AN TE LA "CONVENIENCIA SAS"

Los rojos valencianos y catalala vida de austeridad y sacri-ficio del creador de Falange do en la difusión de noticias fal-Española, y la magnitud es- sas.

plendorosa del grito de ¡Arri-Este hecho a la larga, ha causado un profundo malestar entre veían bien la fabricación de bulos a base de los comunicados y de las transmisión de las radios.

> El periódico madrileño "Mundo Obrero" asegura ahora que tagrosos porque las noticias falsas y contradictorias terminan por dicontradictorias terminan por di-fundir el pesimismo entre las ma-cho sindical de coalición.

de veracidad.

Las conclusiones que saca "Mundo Obrero", son éstas: "La verdad puede ser revestida; las cosas pueden ser dichas sin mentir, aunque no se diga la verdad". Ahora comprendemos por qué los rojos pueden afirmar que el comunismo es la mejor teoría existente.—(C. A. V. R.)

ROBOS DE LOS DIRIGEN. TES ROJOS

El famoso misal de Santa Eudondo y Severiano García García, Ialia, cuyo valor, como es sabido, se calcula en unos seis millones, ha desaparecido de la iglesia me-Daniel Barrachina y Celestino tropolitana de Barcelona, donde se onservaba

Moratín, Antonio Nebreda, Pedro ha producido grande revuelo en chaft) ha dado un resumen toda la ciudad.

Los comentarios son muy distintos, aunque todos están acordes en condensa al Gobierno de la Generalidad, que ha po mitido la exportación de la sagrada joya.

Por otra parte en las esferas de los dirigentes, todos se miran con recelo, porque parece ser que el misal ha desaparecido para fines particulares.

El Gobierno ha intentado hacer creer, aunque no lo haya hecho por vías oficiales, que la joya ha desaparecido como tantas otras para allegar recursos para la compra

El escándalo ha tenido grande epercusión en la Prensa de Barcelona, en los primeros momentos, pero últimamente todos los periódicos, como siguiendo una consigna, se han callado.-(C. A. V. R.)

ACTIVIDAD ANTICOMU-NISTA EN SUIZA

El jefe del partido nacionalista de Suecia, Lindholn, ha dado unas series de conferencias para explicar la presente situación política y las miras de la Rusia soviética en España; ha hablado de multitudes de ciudades, a miles de oventes, haciendo una serena exposición del sistema soviético, denuaciando la serenidad de los dirigentes hebreos de Moscú.

El aplauso entusiasta de multitudes es una nueva garantia de la eficacina de la propaganda do Lindholn en Suiza. — (C. A. de segundo. Esto permite tam-v. R.)

de Suiza. — (C. A. de segundo. Esto permite tam-bién sacar film-radiogramas ciales. "aceite vodado"

ANUNCIASE DE NUEVO EL HIBRIDO CONGLOME- EL PAPA CONCEDE AU- LOS REFUGIADOS DE LA RADO BELGA

> Los comunistas belgas, envalentonados por su reciente triunfo en las elecciones pasadas, del 11 de abril, exigen ahora excepcionales medidas contra el Rexismo.

En una reunión presidida por el jefe del partido comunista belga, Relcome, se ha propuesto las siguientes medidas draconianas contra el movimiento rexista.

Relcome ha pronunciado un discurso, poniendo de relieve toda la importancia de la ayuda que el partido dió a Van Zeeland, recalcando que siguiendo la consigna del comité, los comunistas no habían dudado en tender la mano a los católicos.

Ellos han lanzado numerosas llamadas a la unidad de las fuerzas obreras rojas y democráticas cristianas.—(C. A. V. R.)

EL KOMINTERN EN EL AFRICA FRANCESA

Se ha conocido el plan completo que se propone desarrollar en el Africa Francesa el Komintern.

Consta de dos artes y en él se preve la sustitución de la delegación financiera por un Parlamento Nacional, proclamando el sufragio universal, enseñanza obligatoria de la lengua árabe y la independensado un profundo malestar entre los de su ralea que en un principio de las tropas de ocupación, formación de un Gobierno nacional revolucionario que comprenderá una Asamblea constituyente, el sufragio universal, la restitución al Estado argelino de todas las propieles procedimientos son muy peli- dades acaparadas por los extranjeros y por último el reconocimien-

En los medios políticos france-Sin embargo dicho periódico no ses se preocupan seriamente como condena por completo el sistema, es natural de dicho estado existenconformándose con decir que las te en el N. de Africa y se estudian noticias deben tener un mínimum los medios de oponerse a la grave

DIENCIA GENERAL

Ciudad del Vaticano. — Más de 4.000 personas acudieron a la Sala de Bendiciones para recibirla de Su Santidad, aprovechando la concesión de una audiencia gene-

El Papa llegó sobre la "Sedía Gestatoria", el cual fué entusiásti-camente aclamado por los fieles allí presentes.

A la audiencia acudieron cerca de 1.200 recién casados. Antes de dar la bendición, Santidad el Papa, tomó la pala-

bra para expresar la alegría que sentía ante la presencia de los fieles venidos de todos los países de Europa.

EL CONDE DE CIANO HA REGRESADO DE TIRANA

Roma.-El Conde de Ciano, que desde hace unos días se encontraba en Albania, adonde había ido, llevado para negociaciones ma en trimotor, procedente de la cual se enseña cómo se debe concapital del pequeño Estado.

Mata a su marido e intenta suicidarse

Casablanca.—En el transcurso de una camida, en una villa del barrio de Burger, Raimunda Gui-tón, de 25 años de edad, ha matatón, de 25 años de edad, ha matado a su marido Rogelio, de 27 años, disparándole un tiro de fusil nos" ha obtenido un suceso resonante en la nuesa de contra en la nuca.

La asesina intentó enseguida poner fin a sus días, pero el fusil se encasquilló. Entonces, en su desesperación, se arrojó al mar, en donde las olas, a los pocos momentos la devolvían a la playa.

Cuando volvió en sí, se encontró en un hotel, en donde la esperaban los gendarmes.

En sus declaraciones dijo que situación que se avecina.—(C. A. había matado a su marido porque quería abandonarla.

------Perfeccionamiento de la técnica radiográfica

Asamblea de la "Deutsche Röntgen-Gesellschaft" en Breslau

INVESTIGACION DE LAS | muy exactos de órganos, como CAPAS PROFUNDAS y el corazón y el intestino, do-

FILM-RADIOGRAMAS

La Asamblea de este año Sociedad alemana de La noticia, apenas conocida, Rayos X" (Rontgen-Gesellsgeneral altamente interesante de las posibilidades a que han llegado actualmente los procedimientos radiográficos, que ya cuentan con una experiencia de 40 años. Los esfuerzos de estos 40 años se dirigieron siempre a hacer más claros y precisos los radiogramas, que solamente mostraban huesos, órganos y tejidos como sombras más o menos obscuras. La fijación exacta de la posición de los órganos en el interior del cuerpo, y su distan-cia de la superficie del mismo, que hasta el presente no había sido posible lograr, puede llegar a determinar ahora exactamente, con ayuda de una serie de artificios técnicos. Igualmente se ha podido ver ahora, por medio de film-radiogramas, los movimientos y el funcionamiento de los órganos. Un trozo de película que mostraba el efecto de los rayos X en las células vivas, puso de manifiesto la importancia que tienen estos film-radiogramas. Se puede reconocer, por ejem-

plo, cómo radiaciones dema-

sustancia celular, y hasta se

puede ver cómo mueren, bajo

la acción de los mismos ra-

yos, las células del cáncer. Es-

tados de movimiento rápido.

¿COMO SE TRAGA?

En las conferencias especiales, entre otras cosas se ha dicho algo interesante del esófago y de su forma de funcio-nar. Con la perfección de la moderna técnica radiográfica se ha podido determinar que el puro hecho de "tragar" tiene efecto no más allá de la caja toráxica. Los "movimientos peristálticos" del esófago, y demás ei propi opeso de los ilimentos, hacen que estos penetren luego en el estómago. Debido a estos movimientos combinados es posible que se pueda comer echado. Las susancias líquidas pasan al estómago sin ayuda alguna de los movimientos peristálticos. Los film-radiogramas dejan ver también el efecto benéfico de diversos medicamentos en casos de entorpecimiento en los órganos de la deglución.

RADIOGRAFIAS DEL CEREBRO

En uno de los campos más ro' dificiles de la radiografía, la del cerebro, se ha dado un nuevo paso hacia adelante. En todo caso, es indispensable una estrecha colaboración en este siado fuertes perjudican la terreno entre los radiólogos y los médicos internos para sacar con todas las precisiones debidas los radiogramas y su tos importantes adelantos se interpretación. Como sustantar los diferentes campos ceinventos electrotécnicos que permiten hacer radiogramas rebrales distinguiéndolos unos anticomunista que viene realizan- con una exposición de 1/200 de otros, se recomienda en ge-

EMBAJADA DE CHILE, CA-MINO DE BELGICA

París.—Los refugiados en la Embajada de Chile en Madrid, recientemente evacuados que han llegado a esta capital en dirección a Bélgica, son muchos.

Al lado de los mendigos se encuentran grandes de España, formando un cortejo lamentable.

Todos los de alguna edad visten de luto; los niños miran con ojos espantados.

Los refugiados almorzaron en el restaurante de la estación y de allí salieron en un auto-ómnibus.

PUBLICACIONES FRANCE-SAS CONTRA EL INCRE-MENTO DEMOGRAFICO

Mientras los dirigentes se preocupan seriamente por el incremento de la natalidad, Paúl Reboux, ha publicado un libro tituladiplomáticas, ha regresado a Ro- do "Atención a los niños", en el tener la natalidad.

Reboux, calificado en Francia como campeón de la literatura culinaria, ha escrito: "De los 400 millones de habitantes que tiene Europa, 100 millones no pueden nutrirse. El presidente Hoover dice que la causa es la miseria y la desocupación. ¿Cuál es el remedio?, la limitación de nacimientos con una inteligente aplicación del nante de triunfo.

QUE HACE ALVAREZ DEL VAYO EN PARIS?

París.—Con motivo de la lle-gada de Alvarez del Vayo a Pa-rís, el periódico "Jour", pregun-ta: "¿Qué misión ha venido a desempeñar el enviado rojo a París?". Según ciertas informaciones recogidas en los medios españoles, residentes en Francia, parece ser que el referido enviado del Gobierno de Valencia, trata d buscar los medios de una mediación de las grandes Potencias en España.

UN PERIODICO CONDENA LA "LIGEREZA" DE LA AGENCIA DE LONDRES

Zurich.-El "New Zuericher Zeitung" previene a sus lectores contra las informaciones inglesas, referentes a la cuestión de Guernica: "Las informaciones inglesas no provienen de testimonios cogidos en el frente, sino de las informaciones falsas dadas por los periódicos rojos españoles, ingleses americanos. Por esta causa en la propia Inglaterra se desencadenó una verdadera tempestad de indignación, originada por este asunto"

LAGO CABALLERO NO QUIERE SER CRITICADO

El Gobierno de Valencia se defiende como puede contra todo y contra todos. Es un elemento del sectarismo, ofende la justicia y niega la libertad, como procedimiento del más absolutista de los Gobiernos. Habla de libertad de Prensa y de palabra en la España bolchevique, como puede desprenderse el siguiente episodio que viene señalado de Valencia:

"El Gobierno de Largo Caballero ha prohibido en la España roja la venta del periódico rojo 'Solidaridad Obrera", que se edita en Barcelona.

El motivo de tal medida ha sido las últimas editoriales del referido periódico dedicadas a atacar la conducta del Gobierno catalán y especialmente de Largo Caballe-

La evacuación de Bilbao

La Rochelle.-El profecto de esta región acaba de ser informado de la llegada próximamente a este puerto de varios millares de habitantes de Bilbao. Se están todeben, en parte, a recientes cia auxiliar para hacer resal- mando medidas para el desembar-

co de estos refugiados. Los cruceros ingleses "Shrop_ sire" y "Royal-Oak" escoltarán a los navíos que conduzcan a los

deportivo

FUTBOL

La Federación Española Fútbol, se reorganiza

Franco, árbitro experimentado de la España que vuelve a ser otra vez de los españoles, dentro de sus múltiples atenciones no ha podido olvidar la función importantísima relacionada con el deporte vigorizador de la raza, y al efecto ha ordenado la constitución de un comité provisional de la Federación Española de Fútbol.

Cumplimentada rápidamente la orden, han sido designados para integrarlo personalidades tan relevantes y destacadas en el mun- nola.

Nuestro glorioso caudillo el generalísimo | do del deporte, como don Luciano Urquijo, don Genaro de la Riva y don Juan López García.

Colaboran en el mencionado comité también don Santiago y don José de la Riva y don Ramón Rosal.

Dentro de uno de estos días, tendrá lugar una asamblea extraordinaria para la designación del comité definitivo, asamblea que tendrá lugar en San Sebastián, capital donde radica actualmente la Federación Espa-

Boxeo

¿Se celebrará el combate dock-Joe Louis?

Nueva York .-- Según el semanario de boxeo "Bang", todo lo que se ha escrito y publicado desde hace varios me-ses sobre el combate Braddock--Joe Luis, en Chicago, no es más que una hábil publicidad para el encuentro Braddock--

Y afirma que el combate Braddock-Schmeling tendrá lugar el 3 de junio.

HOWER

chlandhalle de Berlín, Arno Koel | campeonatos de Europa que se ce- metros 536). bin, campeón de Alemania y de lebrarán en Milán del 5 al 8 de Europa de los pesos pesados, de-fenderá su título enfrente de Vin-La Federación Checoeslovaca

win Klein será opuesto al italiano Santo di Leo y el español Pancho Villa contra Werner Selle.

Peso mosca: Basta; peso gallo: Jelineck; pluma: Doskocil; s. 4-100 (media 159 km. 436), medio: Hrebicak, y pesado, Kus.

ARNO KOELBIN, CONTRA LOS CAMPEONATOS DE EUROPA

El día 5 de mayo, en la Deuts-fenderá los collores italianos en los 52-100 (media horaria 158 kiló-

ha seleccionado para estos campeo-En el curso de la misma, Ed- natos a los siguientes boxeadores:

Automovilismo

LOS RECORDS DE EYSON EN MONTLHERY

En el autodromo de Montlhery, el corredor inglés G. E. T. Eyson, que intenta batir el record de las 24 horas con un coche A .E. C. con motor de aceite pesado, lleva hasta estos momentos batidos los records siguientes:

50 millas (80 km. 450): media horaria 169 km. 526.

100 millas (160 km. 900): media horaria 169 km. 944; 1 hora: 169 km. 492.

1.000 km.: 6 h. 18 m. 58 s.

1.000 millas: 10 h. 5 m. 27 s. 8-100 (media 159 km. 485). 12 horas: 1.912 km. 467 ha sido recorrido con su media hora-ria de 159 km. 372.

2.000 km. en 12 h. 32 m. 39

Coches de línea

TOLEDO-LEGANES Y VI-

CEVERSA

CENTRAL: ARMAS, 10

de la mañana.

de la tarde.

de la noche.

calidades.

de la tarde.

de la tarde.

nueve menos cuarto.

Salida de Toledo, a las siete

Llegada a Leganés, a las

Salida de Leganés, a las seis

Llegada a Toledo, a las ocho

Estos coches hacen el servi-

cio de correos entre las dos lo-

TOLEDO - TALAVERA DE

LA REINA Y VICEVERSA

CENTRAL: ARMAS, 10.

Salida de Toledo, a las cinco

Llegada a Talavera, a las seis

Salida de Talavera, a las nue-

Aviación

El aviador rumano príncipe Cantaenzene, está esperando en el aeródromo de Hatfield que las condiciones atmosféricas se mejoren para emprender el vuelo a bordo de un avión de construcción francesa, un "Typhon", y comenzar el raid aéreo Londres-El Cabo.

El príncipe Cantaenzene tiene la esperanza de realizar Londres-El Cabo haciendo solamente tres aterrizajes.

ROSSI LLEGA A PARIS

El capitán Rossi, vencedor en su tentativa del record de los 5.000 kilómetros, ha llegado a París pilotando su avión "Typhon Bleriot", con el cual ha establecido su nuevo record. Rossi de-jaba Ystres a las 15.30 y llegaba a Bourget a las 18,45.

Numerosos amigos y admiradores fueron a esperarlo, haciéndole objeto de una ovación merecida.

Ciclismo

Nuestra probable representación en la vuelta a Francia

paña.

guientes:

gran prueba.

año.

Buffalo.

ñoles y dan los nombres de

seis corredores que podían

defender los colores de Es-

Estos nombres son los si-

La Victoria de Cañardó

en la Vuelta a Marruecos ha atraído la atención sobre

este excelente atleta, que no se le puede reprochar

nada más que tener, muy a

menudo, falta de ambición.

Cañardó, clasificado el sexto en la última Vuelta

a Francia, tiene que hacer maravillas este año en la

Desde luego, a Cañardó no se le puede clasificar co-mo favorito, pero con un

poco de suerte y con los

medios que cuenta y la for-ma que tiene hoy en día no tendría nada de particu-

lar que un corredor con los

colores españoles ganara la Vuelta a Francia de este

Se podría constituir me-

dio equipo y estaría España

muy bien representada con

Cañardó como jefe, Ezque-

rra y Berrendero, que do-

minaron a los mejores esca-ladores en la Vuelta 1936.

Prior, que nunca ha esta-

do tan rápido y que tanto

éxito ha conquistado en la Vuelta a Marruecos.

mostrado venciendo hace poco tiempo detrás de Ma-tos en el Velódromo de

Demetrio, que aunque ha

tenido mala suerte por los

pinchazos en la última ca-

rrera, hace algún tiempo

quedó vencedor en el Cir-cuito del Midi.

Medio equipo formidable

que, unido a otro medio

equipo holandés o Luxem-

burgués, daría mucho que

hacer o los demás equipos.

Montero, cuya clase es indiscutible y que lo ha de-

Ya falta poco para que comience la más importan-te carrera ciclista del mundo, la famosa Vuelta a Francia.

Cada país envía sus mejores ciclistas con ánimo de apropiarse tan importante prueba.

Los periódicos franceses hablan de los ciclistas espa-

Tomás Sierra

1.ª Casa en lanas, cazadoras, camisas, calcetines Extenso surtido en perfumería

Comercio, 5 al 11. - Toledo

El español Montero en el

Organizado por el periódico "Le Soir", el día 9 de mayo

Jean Uaret, De Caluwe y Speicher.

Una de las inscripciones más importantes es la del español Montero, reciente vencedor en el Velódromo de Búffalo, y se espera sea el ganador de esta prueba.

El vencedor de esta prueba será uno de los favoritos para

Velódromo de Búffalo

se celebrará la gran prueba detrás de motos, sobre 300 kiló-

Están inscriptos, hasta ahora, Operman, Vaul Chocque,

la carrera Bordeaux-París, que organiza el diario "Auto".

HORARIOS

TELEGRAFOS

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal:

Giro postal: de nueve a doce

de la mañana. Caja Postal de Ahorros, de nueve a doce de la mañana.

Certificados, valores declarados:

Paquetes postales y envíos militares, de nueve y media a una menos cuarto.

Mañana: de tres y 1/5 a cince y cuarto, tarde.

Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde.

Secretaría: de nueve a una

Correos y Telégrafos HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRIN-CIPAL DE LAS CONDUC-CIONES QUE TRANSPOR-TAN CORREO, CON INDI-CACION DE ITINERARIO:

RECORRIDO De Toledo a Añover de Ta-

o por Yuncos. Numancia Pantoja, Cobeja, Alameda, salida a las trece y llegada a las

De Toledo a Magán por Mocejón y Villaseca, salida a las trece y llegada a las diez. De Toledo a Leganés, por

Vinos y licores de todas clases

FRANCISCO SUARE

Cuatro Calles, 1 TOLEDO

HINGE THE PARTY OF THE PARTY OF

Pedraza y Fernández

Bar CENTRO Plaza del G. Franco

TALAVERA Transportation and the second

ve de la mañana. Llegada a Toledo, a las once de la mañana.

COMBINACIONES DE COCHES

Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Avila, a donde llegan a las dos de la tarde.

BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la misMañana, de diez a doce y me-

Noche, de siete a ocho. TOLEDO-BARGAS (ESTA

CION) Y VICEVERSA

media de la mañana. Llegada a la estación de Bar-

ximadamente).

COMBINACIONES

Estos coches enlazan con los trenes siguientes:

para Leganés. Con el descendiente de Leganés

Y de ambos trenes con Toledo, haciendo el servicio de correos.

de gasolina y sus billetes se expenden ya dentro de ellos.

Con el ascendente de Plasencia

para Plasencia.

Los cohes de esta linea salen de Zocodover, junto al surtidor

CIRCUITO DE PARIS

París.—Para mañana, día 6 de mayo, el periódico "L'Intransigeant" organiza la carrera ciclista denominada "Circuito de París"

Han dado su nombre, entre otros, para esta prueba, los siguientes "ases": los hermanos Maes, Daneels, Rossi, Lapebie, Le Greves, Antonin Magne. Benoit Faure, Moretti, Marcaillou...

ARCHAMBAUD, A LA VUELTA A FRANCIA

París.—Uu nuevo nombre hay que añadir a la lista de los inscritos para tomar la salida en la Vuela Ciclista a Francia: el francés Mauricio Archambaud.

Los momentos de su inscripción fueron aprovechados por los periodistas de "L'Auto" para hacerle unas cuantas preguntas. Afirma Archambaud que piensa hacer un buen papel en la carrera y que piensa triunfar en la próxim i prueba Circuito de París" que para el 6 de mayo organiza "L'Intransigeant".

ANTONIO MAGNE, PERIO-DISTA

París.—Según publica un peiódico de la mañana, el campeón del mundo de ciclismo, Antonio Magne, no tomará parte en la Vuelta a Francia como corredor, sino como periodista radio repor-

01-200222222222

Anúnciate en

MAESTROS:

La Purísima Concepción

(DE MURILLO)

Tamaño 64 por 44 centímetros, color sepia, para Escuelas, particulares, etc.

Una, 3 pesetas. -25 ejemplares, 56'25 pesetas, franco domicilio. Reembolso, 50 céntimos aumento

> LUIS-DIGES, Perú, núm. 1 Apartado, núm. 57, VIGO

Olías del Rey, Cabañas de la ma central a las siguientes horas: Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla v Ge-Tarde, de dos y media a cinco. tafe, salida a las siete y llegada

a las veinte. De Toledo a la estación férrea de Bargas, para enlazar con los trenes ascendentes y descendentes de la linea del Tajo. Salida

Salida de Toledo a las diez y a las diez y llegada a las once.

gas, a las once menos diez (apro-

LA GALLETA María Olibet"

ES LA MEJOR

Domingo Clavel Cantos

La casa más surtida en PERFUMERÍA, TEJIDOS y NOVEDADES San Francisco, núm. 11 -:- -:- TALAVERA

Bar Restaurant EL

Francisco Moraleda

P. del G. Franco

TALAVERA

Ferreteria

Gran surtido de piezas de arados

ZOCODOVER, NUM. 4 TOLEDO

Discos

Adquiera los Himnos nacional y patrióticos recientemente impresionados

Viuda de HELIODORO MARTIN

Comercio, 48 - TOLEDO

evocación oportunísima Ultimátum

(Viene de la página 1)

que con esa posición no ga-

-- No se preocupe; estoy

ya bueno. No siento ni do-

lor ni incomodidad. Lo úni-

do se pone a serrar ahí en

--¿ Qué, te parecía mejor la vida de la trinchera?

sar de las nieves y de los

Qué ganas tengo de vol-

ver otra vez a coger el fu-

pronto la orden de avanzar

-- Porque yo quisiera estar

cuando vayamos hacia Val-

por estas montañas?

-- Por qué lo dices?

tiros y de las guardias.

--Mil veces mejor, a pe-

nas nada.

la tarima.

En estos momentos de reafirmación españolista, no podemos menos los amantes de las glorias patrias de evocar con deleitosa complacencia los hechos más destacados de los fastos nacionales.

Entre ellos, no hay duda que descuella con radiante esplendor, el Concilio Tercero de Toledo, fuente de nuestra nacionalidad, cuya conmemoración se celebra el 8 de mayo.

Un sucinto resumen de lo que era hasta aquel entonces el pueblo ibero nos dará ocasión para medir la importancia y trascenden-cia de aquel magno y memorable acontecimiento, tope y límite de la Historia primitiva de nuestro país y arranque y horto de la historia nueva de España.

Porque en los tiempos del gentilismo el pueblo peninsular aparece o como colonia de los fenicios o como ses o como provincia de los romanos, pero nunca como nación independiente y autónoma.

diente en los valientes pe-chos de los Viriato, de los Istalacios y de los Orisones, y hasta se tradujo en insuperables heroísmos en medio de las hogueras de Numancia, o en las cumbres de las montañas de Cantabria, por revertirse siempre, desde los tiempos primitivos, los hijos de Hesperia, a doblegar su cerviz al yugo del más poderoso.

Pero estos sacrificios cruentos y admirables eran estériles, pues aunque revestidos de un valor indomable no podían aunarse en una base común de anhelada espiritualidad, porque les faltaba el fundamento de la verdadera unidad, l que es la unidad de creencias.

gos y los romanos.

éstos y aquéllos.

Los intereses antagónila corrupción e inmoralidad ca y poderosa.

jestad la nación española.

sangre derramada de miles y miles de mártires españoles. Se imponía, pues, destruir aquella dominación, hacer desaparecer la Roma pagana del territorio pen-

insular. En estas circunstancias, el pueblo hispano-romano cavó bajo la férrea dominación de los bárbaros. Sue-

sigodos se disputaron sul hegemonía, y la lucha continuó, tiñéndose de sangre el suelo ibérico, hasta que el pueblo visigodo hizo prevalecer su poderío sobre los demás invasores.

Y en el territorio peninsular se enfrentaron entonces dos pueblos: el español y el visigodo; dos legislaciones, la de Eurico y la de Alarico; dos creencias: la católica y la arriana. La batalla que había de

decidir la suerte de nuestro pueblo, su vida o su muerte, se iba a librar entre las fuerzas más dispuestas a llevarse la palma de la victoria. Finalizaba el siglo VI.

Y llegó el III Concilio de Toledo.

En aquel entonces, como ahora en estos solemnes momentos de la vida española, estaban frente a frente dos civilizaciones, dos

ideologías, dos orientaciones: la espiritualista y la ultimátum a Bilbao, en el que se les invita a rendirse para evitar derramamientos materialista, y dos poderes, de sangre. (De nuestro servicio especial) P. B.-1. que se disponían a disputarse la hegemonía espiritual, política y social sobre un pueblo destinado providencialmente a vivir la vi-

La paridad entre aquellos momentos y éstos que aho-

Porque si de allí, entre tanta ruina espiritual, moral, social y artística, surgió potente y vigorosa nuestra nacionalidad, de este Movimiento restaurador de nuestra afirmación españolista, surgirá también poderoso y fuerte el soplo vivificante que a la nueva España la hará gloriosamente

E TORKAL

conquista de los cartagine-ses e como provincia de los Se rechaza un afaque enemigo

Frente de Aragón. - El ligero tiroteo de dias anteriores ha conti-La idea de la independen- nuado con menor intensidad. En el frente de Teruel se ha rechazado cia es cierto que bullía ar- una pequeña reacción enemiga causando veinte muertos al enemigo y bastantes heridos, algunos de ellos abandonados en el campo de

da de sus altos destinos.

ra vivimos nos obliga a considesar el recuerdo del III Concilio toledano como una evocación oportunísima.

renacer.

-- Estarás, no lo dudes. Ten paciencia unos días y después otra vez al campo. En esto, el herido se dirigió hacia mí, diciendo:

San Sebastián (11,30 de la mañana).-El general Mola ha enviado el último

co molesto es tener que estar aquí días y días contan--Padre, deme usted su do las sombras de la pared, bendición para que suceda que me sé ya de memoria, todo como dice el teniente y oyendo el ruido de la orucoronel. ga, que de cuando en cuan-

Y añadió un poco conmovido:

--Yo sé quién es usted; he leido artículos suyos en los periódicos de Falange, y puedo decirle que me han enseñado y me han animado mucho. Siga usted trabajando con nosotros. Gentes malvadas han querido quitarnos el amor de la religión, juntamente con el amor de España; pero al fin encontramos la camisa azul, esta camisa azul tan española y por española católica, apostólica y roma-

Jamás podré olvidar el gesto de aquel muchacho,

salido del campo de Castilla en los días críticos del alzamiento. Hablaba con tal convicción, con tal sinmaseda o tomemos el Puerceridad y firmeza que pe-netraba el alma. to del Escudo, para barrer hasta el mar a esa canalla. -- Como es hablando, me

decía luego el teniente coronel, así es luchando. Es uno de los héroes de la Centuria 13.

--Ahora recuerdo que me había prometido usted ha blarme de la Centuria 13.

-- Después de haber visto a este muchacho, puede decirse que conoce usted a todos los que la componen. Escuche nada más el principio de su actuación: Llegaron aquí el 10 de noviembre, uno de los días más difíciles que ha habido en este frente del norte. Traían coraje de leones, pero en instrucción estaban peces. El enemigo atacaba en toda la línea y yo había dispuesto ya de toda mi gente. En esto, averiguo que un batallón de rojos va a acometer por un portillo, donde no había defensa alguna. Pienso entonces en esta Centuria que acababa de llegar de Burgos; pero su jefe me dice:

-Mi teniente coronel, la mayor parte no saben manejar el fusil.

No pude contener un gesto de rabia; ya me dirigía con mi ayudante y mi capellán a morir, cuando el muchacho se cuadra delante de mí, diciendo:

-Mi teniente coronel, permitame media hora.

Y a la media hora, seguido de su Centuria, llega otra vez a mí presencia y me dice:

No hay veterano que luche con el arrojo, con el entusiasmo, con la bravura que manifestaron estos falangistas desde el primer instante de encontrarse enmedio de la metralla. Aquel día, ellos salvaron la situación. Sólo dos o tres flaquearon pero ya no están aquí. El jefe los mandó a su casa después de sellarles la cara con la mano, como a cobardes. Y la Centuria 13 mereció desde aquel primer encuentro los hono-

res de la Leureada. Más tarde he sabido el origen de estos muchachos admirables. Unos venían, ciertamente, de las pequeñas aldeas de la montaña de Burgos, donde aún no había entrado la cizaña maldita de la revolución. Otros, en cambio, habían formado parte de asociaciones socialistas y comunistas. Habían conocido el error, pero al oír la voz de España empezaron a hervir de nuevo en su sangre los nobles sentimientos apagados o adormecidos un instante. Falange los recibió en su seno y los regeneró, como la Iglesia recibe a todo el que llega a sus puertas arrepentido y avergonzado. Y ahora ellos pueden decir, como el herido del hospital de Villarcayo:

--Quisieron arrancarnos el amor de la religión juntamente con el amor de España, pero encontramos la camisa azul, síntesis de cristianismo y españolismo.

I. PEREZ DE URBEL Benedictino

Anúnciate en IMPERIO

en el trente de Teruel -- Pronto será; no te apu--- Una pregunta, mi teniente coronel, y perdone el atrevimiento. ¿Van a dar

batalla.

En el sector de Huesca, ligero tiroteo de cañón; al amanecer, una batería roja intentó entorpecer las operaciones ds reconocimiento; pero fué en seguida localizada, dejando de sonar el cañón enemigo. De nuestro servicio especial.)

momentum mannemasses

disturbios Barcelona

En unas regiones adorábase al "Deo ignoto", en otras al temible Endovélico, Radio Asociación de Cataluña la libertad. Las diferentes fases tir a una batalla dramática entre

o al mitológico Hércules, o dió hoy a las siete de la tarde la porque ha atravesado la revolución todos los trabajadores. Por el bien sorprendieron, que habían confeal fatídico Baal, o al terrible Melcarte, o a los innumerables ídolos en que se pera del pueblo y del buen sentido la mejor manera posible: los hosmultiplicaba el culto que de los ciudadanos que respete a la pitales están llenos de heridos habían introducido los grie- fuerza pública y no haga uso de las armas en la calle. Debe respe-Por otra parte, con el es- tarse a todos aquellos que vistan que no debieron morir. No estamos tablecimiento sucesivo en uniforme y gorra para que cese esla península de diversos ta lucha fratricida que se ha despueblos, aumentaba más y encadenado entre los trabajadores. más cada vez la división Al mismo tiempo a la fuerza púentre los indígenas, entre blica no haga uso de las armas na- Se han ocupado dos líneas de los dominadores, y entre da más que en momentos de verdadero peligro'

Después de esta nota, dió Racos, el afán de dominación, dio Asociación de Cataluña, el siguiente apremiante llamamiento de y otros mil factores impe- la Generalidad: "Trabajadores de rantes, hacían imposible la todas las ideologías, antifascistas constitución de un pueblo de Cataluña: estamos en el mogrande, de una nación úni- mento más crítico de nuestra gloriosa revolución y vemos con pena La luz del Evangelio traí- la lucha que se ha desencadenado da a España por el hijo del entre los trabajadores de diferen. Trueno, Santiago, comenzó tes tendencias, pero al fin y al caa iluminar los caminos por bo antifascistas todos. Esperamos neros cogido es abundantísimo donde había de seguir la del buen sentido de los obreros que (De nuestro servicio especial). ruta resplandeciente de glo- cesen en la lucha y en la matanza ria, de sabiduría y de ma- de hermanos que pueden tener serias repercusiones en los campos de Pero todavía se oponía a batalla. No queremos meternos en ellos, con su idolatría, la el fondo de la cuestión porque son sociedad romana, que era las organizaciones correspondientes la dominadora de nuestro las llamadas a buccar solución a suelo, manchado aún por conflicto, evitando el empleo de los más execrables vicios las armas. La lucha que se ha desdel paganismo. Para lavar encadenado no sólo está ensangrenesas manchas, no bastó la tando Cataluña, sino que está poniendo sombras en la bandera de

> Se recuerda a los camaradas militares la autorización dada por el Generalísimo para llevar la camisa azul debajo de la guerrera

muertos; los heridos por balas de sus propios hermanos y los muertos dispuestos a que la lucha continúe ni un momento más, para no asis-

trincheras al enemigo

cheras, desde las cuales se hostilidificultando las operaciones de de-

El número de muertos y prisioneros cogido es abundantísimo. -

Radio Asociación de Cataluna la libertad. Las diferentes fases tir a una batalla dramática entre

verdad angustiosa de los hechos. Cataluña y el resto de España oprimida por el peso de la zarpa en los frentes marxistas eran rodel oro de la estepa bulle en convulsiones de muerte y descomposición.

La fobia revolucionaria de los anarquistas no puede existir en maridaje con los partidos de zonas templadas. De aquí la desmoralización y el trallazo estridente de Frente de Teruel.—Esta tarde guir en la calle la Abertad absoluúltima hora han quedado en la, a pesar de quemar y destruir los templos, y tener a su arbitrio nuestro poder dos líneas de trin- el oro, las vidas y haciendas, en su afán inconmensurable de caos rezaba seriamente nuestras posiciones, volucionarios, pretenden imponerse y llevar sus apetitos hasta sa-

Es lo que tenía que ser. Dios castiga al malvado con las mismas armas de que se vale para sus crí-

Lompany conferencia con Largo Laballero

Barcelona.—Hoy han confe-renciado en un pueblo cercano a Tarragona el jefe del Gobierno de Valencia, Largo Caballero, y Companys.

A su salida no se facilitó ninguna nota. Unicamente Largo Caballero dijo a los periodistas que le terial de guerr

Terminó diciendo que los éxitos tundos y que en fecha muy próxima podrían darse grandes victorias.—(De nuestro servicio espe-

CENTRAL NACIONAL **SINDICALISTA**

Obreros parados:

Bsta central advierte a los obreios parados que deben pasarse a diario por sus ofici nas, Nuñez de Arce, número 20, de 5 a 8 de la tarde.

Los muertos marxistas en el frente de Vizcaya se elevan a varios millares

Frente de Vizcaya .-- El día de hoy se ha dedicado a la limpieza de la zona ocupada y a la recogida y recuperación del material abandonado. Nuestra artillería ha realizado una labor de preparación para las próximas operaciones sobre una de las alturas que dominan gran parte de la ría que conduce a Bilbao. El número de muertos causados a los rojos de Euzkadi se eleva a varios millares, sin conocerse el número exacto a consecuencia de las dificultades del terreno, pues gran parte de ellos permanecen sin enterrar. Hoy se han presentado 50 milicianos con armamento en Guernica, que huyen de Bilbao, aprovechando la calma de estos días; en sus declaraciones han informado que gran parte de la población no conoce exactamente el avance de las tropas nacionales, ya que por las radios de Bilbao sólo se dan noticias de éxitos. Las manifestaciones en Bilbao se hallan a la orden del día; recientemente, una de mujeres, que pedían a gritos se las dijera dónde se hallan sus hijos, fué disuelta a tiros, matando a tres mujeres y dos individuos; otra manifestación que intentó protestar de esta última, fué igualmente disuelta, resultando varios heridos graves. (De nuestro servicio especial.)